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Помните слова из песни «Любэ» про горбатого главаря —  «Рас-
цвела буйным цветом малина, разухабилась разная тварь»? Нечто 
похожее происходит сейчас и в США (где, кстати, Gorby очень лю-
били): бесчинствующие толпы сваливают один памятник за дру-
гим. Досталось не только конфедератам, но и открывшему Америку 
Колумбу, не ровен час примутся за отца-основателя США Джорджа 
Вашингтона, в честь которого названа столица Америки: он, кто 
не знает, был рабовладельцем (к моменту его смерти в 1799 году 
в его владении Маунт- Вернон находились 317 рабов). Вполне мо-
гут и его портрет на однодолларовой купюре заменить… на свет-
лый лик «невинно убиенного» вышибалы- наркомана Джорджа 
Флойда с его пятью судимостями.

Причем здесь теннис? Да притом, что из-за этих массовых бес-
порядков, участники которых масок не носят, коронавирусная 
статистика в Америке бьет все рекорды (под 60 000 человек в сут-
ки!), а в результате опять подвис US Open, по крайней мере уве-
ренности в том, что турнир состоится, поубавилось (см. стр. 22). 
Вот к чему приводит доведенный до абсурда изначально вполне 
верный лозунг борьбы с расизмом. И вот уже копенгагенская ру-
салка признана расисткой рыбой; статуи, изображающие белого 

Христа, согласно чудовищной логике одного чернокожего пасто-
ра, подлежат уничтожению, а шахматы объявлены расисткой иг-
рой, потому что там белые ходят первыми (стр. 64).

Из-за тех, кто —  во всех смыслах —  видит мир только в черно- 
белых красках, возвращение мирового тенниса в его нормальное 
состояние будет происходить гораздо медленнее (когда этот но-
мер выйдет из печати, вы, вероятно, будете знать, состоится нью-
йоркский «мэйджор» или нет).

Но мы-то, слава нашему белокожему Иисусу Христу, видим мир 
во всем его цветном многообразии, поэтому надеемся, что веселое 
сиреневое настроение, на которое нас вдохновила героиня нашей 
обложки Наталья Вихлянцева (стр. 12), передастся и вам, дорогие 
читатели. Нам с вами действительно есть чему радоваться. В по-
следнее время много чего позакрывалось, а нам все завидуют —  
кто черной, кто белой завистью: в этих непростых условиях журнал 
Tennis Weekend всем вирусам назло отмечает тринадцать лет со 
дня своего основания (в 2007 году). Потому что антител и имму-
нитета (к COVID-19 и к вышеописанному маразму) в организме на-
шей редакции вполне достаточно. Помните обо всем этом, когда 
будете читать материалы этого летнего номера TW.

Атас! МИХАИЛ  ИВАНОВ

TennisWeekendMagazine
TennisWeekend_Magazine
TennisWeekend
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FOCUS
СНИКЕРСНИ!

КОГО ТОЛЬКО НЕ «ОБУВАЛ» ФЕДЕРЕР —  И НАДАЛЯ, 

И ДЖОКОВИЧА, И МЮРРЕЯ (В ДВУХ, ТРЕХ, ЧЕТЫРЕХ, А ТО 

И В ПЯТИ СЕТАХ)! А ТУТ ОН РЕШИЛ ОБУТЬ ВСЕХ НАС —  

В НОВЫЕ СНИКЕРСЫ, РАЗРАБОТАННЫЕ В СОТРУДНИЧЕСТВЕ 

СО ШВЕЙЦАРСКИМ БРЕНДОМ ON� В НИХ МОЖНО ХОДИТЬ 

ПО УЛИЦЕ КАЖДЫЙ ДЕНЬ, А МИНИМАЛИСТСКОЕ НАЗВАНИЕ 

МОДЕЛИ ГОВОРИТ САМО ЗА СЕБЯ —  THE ROGER�
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Триумф Квитовой

В женском турнире CTS Presidents Cup 
в финале сошлись первый и второй номе-
ра посева Петра Квитова и Каролина Му-
хова. В итоге двукратная чемпионка Уим-
блдона обыграла Мухову со счетом 6/3, 6/3 
и завоевала титул.

Ранее Петра переиграла в полуфинале 
Катаржину Синякову (7/5, 6/4), а Мухова 
взяла верх над Барборой Стрыцовой (6/1, 
4/6, 1/0 —  отказ Стрыцовой). По окончании 
титульного матча Петра Квитова подели-
лась своими впечатлениями: «Перчатки, 
маски, никто не подает полотенце, ника-
ких рукопожатий —  все это действитель-
но странно. Не говоря уже о том, что без 
публики атмосфера на турнире была не 
той, к которой мы привыкли. Если учесть 
то обстоятельство, что все проходило во 
время пандемии, то это был великолеп-
ный турнир. Здорово, что хоть что-то вос-
станавливается. Надеюсь, что это станет 
началом возвращения к нормальной жиз-
ни для мира тенниса».

Турнир проходил за закрытыми две-
рями, лишь горстка зрителей могла на-
блюдать за матчами из-за ограждения, 
соблюдая при этом правила социального 

дистанцирования. На корте все судьи на 
линии были в масках, болбои помимо ма-
сок носили перчатки. Игроки также выхо-
дили на корт в масках. Вместо рукопожатия 
после матча игроки касались ракетками.

Состав мужского турнира был значи-
тельно слабее. Победу праздновал Мика-
эль Врбенски, одолевший в финальном 
поединке Зденека Коларжа: 6/4, 6/7 (5:7), 
[10:8].

Фабио Фоньини начал 
ходить после операции

Восстановление Фабио Фоньини по-
сле операции на двух голеностопных су-
ставах проходит хорошо, без осложне-
ний. Об  этом теннисист сам сообщил 
в Instagram. Напомним, итальянскому тен-
нисисту сделали артроскопию на обоих 
голеностопах 30 мая. И вот теперь, через 
10 дней после хирургического вмешатель-
ства, Фоньини начал ходить.

«Голеностоп беспокоил спортсме-
на уже в течение трех с половиной лет, 
но он, порой сжав зубы, терпел боль, 
стремясь по итогам сезона попасть на 

Итоговый чемпионат ATP», —  пишет пор-
тал ubitennis.com. Фабио воспользовался 
вынужденной паузой и решился на опе-
рацию в надежде успеть восстановиться 
к US Open (если он, конечно, состоится).

Федерер досрочно 
завершил сезон‑2020

Экс-первая ракетка мира швейцарец 
Роджер Федерер заявил, что вернется на 
корт не ранее начала сезона-2021. И это 
произвело в мире тенниса эффект разо-
рвавшейся бомбы, потому что за несколь-
ко дней до принятия решения о возобнов-
лении сезона-2020 ATP-Тур лишился своего 
самого знаменитого и мегапопулярного 
игрока.

«Дорогие болельщики, надеюсь, вы 
в безопасности и здоровы, —  написал Фе-
дерер в «Твиттере». —  Несколько недель 
назад у меня возникла проблема в ходе 
восстановительного процесса. Мне при-
шлось пройти срочную дополнительную 
артроскопическую процедуру на правом 
колене. Сейчас, как и в 2017 году, я плани-
рую потратить столько времени, сколько 
нужно, чтобы на сто процентов быть го-
товым играть на своем высшем уровне. 
Я буду очень скучать по болельщикам и по 
Туру, но я с нетерпением жду того, когда 
я вернусь на корт в начале сезона-2021. 
С наилучшими пожеланиями, Роджер».

Каролина Плишкова 
выиграла домашний 
турнир LiveScore Cup

На выставочном турнире LiveScore Cup 
в Праге (Чехия) первенствовала Кароли-
на Плишкова. Это первый титул, который 
чешка завоевала после карантина. По сути, 
это был внутренний домашний турнир, 
поскольку в соревнованиях участвовали 
шесть чешских теннисисток. Согласно ре-
гламенту, спортсменки были разделены на 
две группы, где сыграли по круговой сис-
теме. Победители группового этапа —  Ка-
ролина Плишкова и Тереза Мартинцова, 
выигравшие по два матча в своих подгруп-
пах, —  сошлись в финале.

Плишкова взяла верх над Барборой 
Стрыцовой (7/5, 6/1) и разгромила Катар-
жину Синякову (6/1, 6/0). Тереза Мартинцо-
ва нанесла поражение Каролине Муховой 
(5/7, 6/4, 6/3) и одолела Кристину Плишкову 
(4/6, 6/1, 6/4). В титульном матче Каролина 
Плишкова без особых проблем разобра-
лась с Мартинцовой (6/2, 6/4).
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Бьорн Борг о своем сыне Лео

В интервью испанской газете Marca одиннадцатикратный чемпион турниров «Боль-
шого шлема» Бьорн Борг рассказал о теннисных амбициях своего семнадцатилетнего 
сына Лео, который делает первые шаги в профессиональном теннисе.

«Самое главное в том, что, несмотря на его юный возраст, у него есть амбиции стать 
хорошим игроком, —  отметил легендарный теннисист. —  И я думаю, что в академии Ра-
фаля Надаля он найдет необходимую инфраструктуру, чтобы повысить свой уровень. 
Он сможет тренироваться на разных покрытиях и встретит таких же молодых игроков, 
как и он, из разных стран мира в таких же обстоятельствах. Мы ждем, когда в Испании 
откроются границы. Академия Надаля —  одна из лучших в мире. Лео был там три раза, 
и ему там очень понравилось. У меня была возможность провести там неделю в прош-
лом году. Мы прибыли туда после Кубка Лейвера, который был разыгран в Женеве. Там 
отличная инфраструктура, хорошая программа тренировок и хорошие тренеры. Я наде-
юсь, что ему передастся победный настрой, и он научится правильно действовать на 
корте. Я думаю, что он сможет все это освоить в академии Надаля, и именно поэтому он 
туда возвращается».

Highlight
Директором US  Open 
стала канадка 
Стейси Алластер

Стейси Алластер назначена директо-
ром турнира US Open. Пятидесятишести-
летняя канадка заменит Дэвида Бруэра, ко-
торый занимал этот пост в течение восьми 
лет. Таким образом, Алластер —  первая 
женщина, которая встанет у руля амери-
канского «мэйджора». Напомним, Алла-
стер возглавляла WTA с 2009 по 2015 год, 
а затем перешла на работу в Американ-
скую теннисную ассоциацию (USTA), где 
отвечает за профессиональный теннис 
(эту должность она также сохранит за со-
бой и в дальнейшем). В свое время Стей-
си Алластер также работала директором 
турнира Rogers Cup в Канаде.

Именно при ней WTA были наложены 
санкции на главу ФТР Шамиля Тарпищева 
за то, что он в шутку назвал «братьями» 
сестер Уильямс. При Алластер был также 
разрешен вызов тренера на корт во вре-
мя матчей WTA.

Обнародован 
календарь ATP на 
остаток сезона‑2020

Вслед за WTA c турнирным кален-
дарем на оставшуюся часть сезо -
на-2020 определилась и Ассоциация 

теннисистов- профессионалов (ATP). На-
помним, в марте все турниры были при-
остановлены из-за пандемии коронавируса.

Итак, первым турниром после выну-
жденного затишья станут соревнования 
в Вашингтоне (США), которые стартуют 
14 августа. Далее: Цинциннати (США)  — 
22 августа; US Open —  31 августа; Китц-
бюэль (Австрия) —  8 сентября; Мадрид 
(Испания) —  13 сентября; Рим (Италия) —  
20 сентября; «Ролан Гаррос» —  27 сентября.

Открытый чемпионат Франции по 
теннису все же пройдет со зрителями, но 
без всяких аншлагов. Пока непонятно, 
какова судьба ранее запланированного 
на 21–27 сентября турнира St. Petersburg 
Open (его не отменяли). Не исключено, 
что он будет перенесен на более позд-
ние сроки. Турнирный график на период 
после «Ролан Гаррос», включая турниры 
в Азии перед серией европейских турни-
ров в зале, будет уточнен в середине июля. 
Финальным аккордом сезона-2020 станет 
Итоговый чемпионат ATP в Лондоне.

«Захожу в одну из раздевалок 
и вижу… голую Серену Уильямс. 

Помню, еще неделю ходила 
под впечатлением: Серена 

оказалась очень крупной», —
румынская теннисистка Александра 

Каданцу о первой поездке на 
турнир «Большого шлема».

КИЛОГРАММОВ ЯГОД 
КЛУБНИКИ, ВЫРАЩЕННОЙ 
ДЛЯ УИМБЛДОНА, БУДУТ 

ПРЕВРАЩЕНЫ В ДЖЕМ ИЗ-ЗА 
ОТМЕНЫ ТУРНИРА. БРИТАНСКИЙ 

«МЭЙДЖОР» ДОЛЖЕН БЫЛ 
ПРОЙТИ С 29 ИЮНЯ ПО 12 ИЮЛЯ, 

ОДНАКО ИЗ-ЗА ПАНДЕМИИ 
КОРОНАВИРУСА БЫЛ ОТМЕНЕН.
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Тренер Квитовой ушел 
к Петре от жены

Иржи Ванек, бывший игрок топ-100 и ны-
нешний тренер Петры Квитовой разводит-
ся с женой Маркетой после восемнадцати 
лет брака. Сейчас у Иржи идет бракоразвод-
ный процесс, в котором через суд опреде-
ляется порядок ухода за двумя сыновьями- 
подростками пары. Об этом сообщает 
чешское издание Blesk. По его данным, со-
рокадвухлетний тренер, который вошел 
в команду Квитовой в конце 2016 года, уже 
переехал с вещами в квартиру Квитовой.

«Не секрет, что Петра какое-то время 
жила с Ванки после нападения. Она нашла 
у него временный дом. Но прошло время, 
и они поняли, что стали ближе друг другу, 
и сейчас тайно живут вместе», —  заявил 
чешской газете Blesk источник из окру-
жения пары.

Янник Синнер: 
Nike, Lavazza, Rolex 
и Technogym

«Янник Синнер талантлив, молод, 
он  —  личность на корте. Именно эти 
три характеристики делают его весь-
ма привлекательным для рекламодате-
лей, продвигающих как национальные, 
так и международные бренды, —  пишет 
о перспективном восемнадцатилетнем 
итальянце портал www.ubitennis.com. —  
За последний год, особенно с  тех пор 
как его интересы представляет агентст-
во StarWing, Синнеру удалось подписать 
спонсорские контракты с  компаниями 
мирового класса: Nike, Lavazza (итальян-
ский бренд кофе) и Rolex. И вот теперь на-
стал час компании Technogym, знамени-
той итальянской фирмы, производящей 
оборудование для центров фитнеса. Ком-
пания была основана в 1983 году в Че-
зене (город в северной Италии, в регионе 
Эмилия- Романья) и сейчас является миро-
вым лидером в своей области. Янник Син-
нер сам сообщил в «Инстаграм» о начале 
сотрудничества с Technogym. Теперь он 
точно не сможет пожаловаться на нехват-
ку тренажеров для занятий ОФП».

Даниил Медведев —  
на обложке 
журнала Forbes

Первая ракетка России и  пятый но-
мер мирового рейтинга Даниил Мед-
ведев украсил обложку свежего номера 
российского Forbes. Финалист Открытого 
чемпионата США 2019 года, победитель 
семи турниров ATP в одиночном разря-
де вошел в список самых успешных рос-
сиян в возрасте до сорока лет, заняв две-
надцатую строчку. Доход россиянина за 
прошлый год составил 10,2 миллиона дол-
ларов США.

В  рейтинге Forbes также фигуриру-
ют россияне Карен Хачанов (он  занял 

23-е место с 5,6 миллиона долларов США 
дохода) и Мария Шарапова (25-е место, 
4,2 миллиона долларов США). А возглав-
ляет рейтинг самых успешных российских 
звезд до сорока лет, как и в прошлом году, 
боец Хабиб Нурмагомедов (его доход за год 
оценен в 16,5 миллиона долларов США).

При составлении рейтинга россий-
ских звезд Forbes учитывает два факто-
ра. Во-первых, это доходы звезд за год: 
для попадания в рейтинг звезде надо 
было заработать не менее одного мил-
лиона долларов США с 1 мая 2019 года 
по 30  апреля 2020  года. Второй фак-
тор  —  популярность, которая рассчи-
тывалась по нескольким категориям: 
упоминания в СМИ и социальных сетях, 
поисковые запросы в «Яндексе» и Google 
и количество подписчиков в  Instagram 
и YouTube.

Стэн Вавринка  
решил попробовать 
себя в кино

Во время карантина Стэн Вавринка де-
монстрировал повышенную активность 
в соцсетях, устраивая популярные эфиры 
в «Инстаграм» вместе с французским тен-
нисистом Бенуа Пэром, и, кроме того, ча-
сто выкладывал в сети свои видео и под-
борки фотографий. И вот теперь он решил 
выйти на новый уровень. Как сообщает 
итальянский портал www.ubitennis.com, 
трехкратный победитель турниров «Боль-
шого шлема» всерьез намерен стать кино-
продюсером.

«В этом году я бросил себе новый вы-
зов —  продюсировать фильм. Это моя меч-
та детства», —  написал Стэн в «Инстаграм». 
Вместе с Вавринкой над фильмом будет 
работать французский комик и сценарист 
Кев Адамс. Судя по фотографии, на кото-
рой Вавринка изображен в гриме и пари-
ке, швейцарец решил также попробовать 
себя в роли актера. Дата выхода кинолен-
ты пока неизвестна.
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Highlight

Беккер откроет свою 
теннисную академию

18 июня был официально одобрен про-
ект строительства академии тенниса Бори-
са Беккера. В этот же день начались и стро-
ительные работы, причем сам легендарный 
теннисист принял в них символическое 
участие, взяв лопату в руки. Академия бу-
дет находиться недалеко от города Майнц 
(Германия). В ней будут обучаться 270 вос-
питанников в возрасте от двенадцати до 
девятнадцати лет, с которыми будут рабо-
тать тридцать тренеров самого высокого 
уровня. При этом будет возможность сов-
мещать тренировки по теннису с занятиями 
в школе. На территории академии площа-
дью 48 000 квадратных метров будут распо-
ложены 18  открытых и 21 закрытый корт.

Адвокаты Николоза 
Басилашвили назвали 
выдвинутые против него 
обвинения ложными

Итальянский ресурс ubitennis.com 
приводит новые подробности, связанные 
с делом Николоза Басилашвили, аресто-
ванного за избиение экс-супруги в при-
сутствии их несовершеннолетнего сына 
(а затем освобожденного под залог). Ита-
льянцы перепечатали коммюнике, кото-
рое обнародовали адвокаты грузинского 
теннисиста. В нем, в частности, говорится: 
«Выступая в качестве адвокатов Николо-
за Басилашвили, подтверждаем, что обви-
нения в домашнем насилии, выдвинутые 
против нашего клиента его бывшей супру-
гой 23 мая 2020 года, являются ложными 
и лишены  каких-либо оснований. В насто-
ящий момент мы не имеем возможности 
предать гласности все материалы рассле-
дования, поскольку в этом деле фигуриру-
ет несовершеннолетний. Однако мы хо-
тели бы заверить болельщиков Николоза 
Басилашвили, что видеозаписи, уже пред-
ставленные суду, демонстрируют позицию 
нашего клиента и полностью освобождают 
его от выдвинутых против него ложных об-
винений. Мы рассчитываем на то, что су-
дья признает все предъявленные доказа-
тельства и с Николоза Басилашвили будут 
сняты все обвинения.

Николоз находится в разводе с Нели 
Дорокашвили с  2019  года. У  бывшей 

супружеской пары есть пятилетний сын 
Лукас. В интересах несовершеннолетне-
го Николоз Басилашвили желает воздер-
жаться от разоблачения провокационных 
действий, совершенных Нели Дорокашви-
ли 22 мая 2020 года. По тем же соображе-
ниям, руководствуясь желанием защитить 
своего сына, теннисист не будет отвечать 
публично на необоснованные обвине-
ния своей бывшей супруги. Николоз Ба-
силашвили глубоко опечален ложными об-
винениями и теми испытаниями, которые 
выпали на его долю в последние дни; он 
также сожалеет о том беспокойстве, кото-
рое доставил в связи с этим делом своим 
друзьям и родственникам. В то же время, 
он хотел бы выразить свою благодарность 
всем, кто оказал ему безоговорочную под-
держку, он продемонстрирует свою пол-
ную невиновность, чтобы правда востор-
жествовала».

«В  последние дни, —  сообщает 
ubitennis.com, —  в грузинских СМИ писа-
ли о том, что семейную ссору спровоциро-
вало требование увеличить размер али-
ментов, которое экс-супруга предъявила 
27-й ракетке мира». Вместо 100 000 лари 
(29 000 евро) Нели Дорокашвили якобы по-
просила 300 000 лари.

Предварительные слушания по делу 
Басилашвили должны были начаться 
16 июля. Николоз женился на Дорокашви-
ли в 2013 году, через два года (04.05.2015) 
у них родился сын Лукас. В настоящее время 
супруги находятся в разводе. Наивысший 
рейтинг Николоза Басилашвили за карь-
еру —  шестнадцатое место, сумма призо-
вых за карьеру —  5 479 761 долларов США.

ДОЛЛАРОВ США ЗАРАБОТАЛ РОДЖЕР ФЕДЕРЕР В ПРОШЛОМ ГОДУ 
И СТАЛ ЛИДЕРОМ В РЕЙТИНГЕ САМЫХ ВЫСОКООПЛАЧИВАЕМЫХ 

СПОРТСМЕНОВ ПО ВЕРСИИ ЖУРНАЛА FORBES.

106 300 000
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Сын Андре Агасси 
и Штеффи Граф 
выбрал бейсбол

Сын двух теннисных легенд —  Андре 
Агасси и Штеффи Граф —  готов начать ка-
рьеру профессионального бейсболиста. 
«От меня он перенял рабочую этику», —  
с гордостью говорит папа Андре.

«Восемнадцатилетний Яден Агасси 
больше не боится выходить на поле для 
игры в бейсбол, ощущая тяжесть знамени-
той фамилии на своих плечах, —  пишет ита-
льянский ресурс www.tennisitaliano.it. —  
Отпрыск звездных родителей, у которых 
на двоих целых тридцать «Шлемов», ни-
когда не выказывал особой любви к тенни-
су, зато унаследованная им координация 
движений пригодилась ему в бейсболе».

«Я люблю бейсбол, люблю своих товари-
щей по команде, —  говорит молодой Агас-
си. —  Мне нравится, когда мы вместе сра-
жаемся и вместе выходим победителями из 
этих битв. Каждый матч —  это новый вызов, 
и мне нравится преодолевать эти трудности».



Марион Бартоли 
готовится стать матерью

Чемпионка Уимблдона-2013 Марион 
Бартоли станет мамой. Об этом францужен-
ка сама объявила в сети Twitter: «С большой 
радостью и эмоциями сообщаем, что у нас 
будет ребенок. Мы очень рады стать роди-
телями. И ждем не дождемся, когда в семье 
Бартоли- Бумедьен нас будет трое». Отец бу-
дущего ребенка — тридцатилетний бельгий-
ский футболист алжирского происхождения 
Айя Бумедьен. Свадьба Бартоли и Бумедь-
ена состоялась в сентябре прошлого года.

Шарапова рассказала 
о любимом блюде фастфуда

Во время сессии вопросов и  ответов 
в «Инстаграм» экс-первая ракетка мира Ма-
рия Шарапова призналась, что, как прави-
ло, заказывает острый куриный сэндвич 
(spicy chicken sandwich).

«Впрочем, и здесь россиянка старает-
ся выбрать наиболее полезное блюдо, по-
тому что в курином мясе больше проте-
инов и  меньше жира», —  пишет портал 
www.tennisworldusa.com. А  после заня-
тий по физподготовке Мария чаще всего 
делает выбор в пользу авокадо, поскольку 
авокадо содержит полезные жиры и вооб-
ще —  очень питательный продукт.

Обнаженная Ястремская 
наполовину почернела

На 25-ю ракетку мира —  украинку Даяну 
Ястремскую —  обрушились с критикой ино-
странные пользователи социальных сетей 
из-за выложенных ею фотографий, на ко-
торых половина лица и тела спортсменки 
покрашены в коричневый цвет.

Девушка, возможно, захотела внести 
свои пять копеек —  или пять гривен —  в по-
пулярную ныне дискуссию на тему Black 
Lives Matter («Жизни чернокожих имеют 
значение») и подписала фотографии «Равен-
ство». В своих комментариях пользователи 
начали словесно линчевать теннисистку, 

обвиняя ее как раз в расизме: на фотогра-
фиях есть blackface —  «черное лицо», то есть 
черный грим, который используется белыми 
для изображения чернокожих, а это непо-
литкорректно. Вот типичная реакция воз-
мущенного пользователя: «Нельзя всерь-
ез думать о том, что, сделав себе блэкфэйс, 
можно поддерживать борьбу за равенство 
рас. Нельзя быть такой глупой». И хоть бы 
кто обратил внимание на красивые пле-
чи и полуобнаженный бюст теннисистки. 
Дивчина «засвітила пишні груди» —  а все 
зациклились на политической стороне во-
проса. А ведь есть более глубокое, истинно 
фрейдистское объяснение неполиткоррект-
ной оплошности Даяны: девушка регуляр-
но постит в сети свои смелые сексуаль-
ные снимки, и вот в качестве предлога для 

новой эротической публикации решила 
выбрать популярную на Западе тему борь-
бы за расовое равенство. Эффект —  обрат-
ный желаемому: лишние приключения на 
черно- белую нижнюю часть спины (пост 
ей пришлось срочно удалить). Бесплатный 
совет Диане: следующее эротическое фото 
лучше публиковать без лишних политиче-
ских прелюдий с подписью попроще. Мож-
но так: «Дивись, класні цицьки!»
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Беременная Агнешка 
Радваньска созвала 
девичник

Бывшая вторая ракетка мира Агнешка 
Радваньска провела вечеринку, посвящен-
ную предстоящему появлению на свет ее 
ребенка. Как видно из плакатов на фото, 
опубликованных в «Инстаграм», это будет 
мальчик. В гости к Агнешке пришли поль-
ские теннисистки Алисия Росольска, Паула 
Каня, Клаудия Янс- Игначик и сестра Урсула.

Напомним, финалистка Уимблдона-2012 
еще в январе объявила о том, что они с му-
жем Давидом Келтем ждут ребенка.

Ник Кирьос использует 
болельщиц раз в неделю

«Если у меня нет девушки, то раз в не-
делю я сплю с болельщицами», —  признал-
ся Ник Кирьос во время сессии вопросов 
и ответов со своими фанатами. По словам 
австралийца, больше всего ему нравятся 
высокие девушки из Восточной Европы. 
«Я сразу готов такой сказать: возьми по-
ловину моих заработков», —  заметил он.

А однажды он с трудом смог доиграть 
матч с Федерером, потому что разглядел 
на трибунах очень симпатичную девушку, 
и ему не терпелось поскорее пригласить 
ее на свидание. Он также впервые проком-
ментировал разрыв с российской тенни-
систкой Анной Калинской. «Что случилось? 
Ничего не случилось —  мы просто разо-
шлись, —  поделился Кирьос. —  К сожале-
нию, не получилось. Впрочем, у меня оста-
лись только приятные воспоминания».

Ведущая телеканала The Fumble пред-
положила, что Анна Калинская, возмож-
но, узнала о еженедельной «секс-рутине» 
Кирьоса, ей, видимо, это не понравилось, 
и 11 мая она объявила о расставании с ав-
стралийцем.

https://formulatx.com/


Highlight

Гарбинье Мугуруса стала 
автором испанского Vogue

Победительница двух турниров «Боль-
шого шлема» в одиночном разряде Гарби-
нье Мугуруса написала очерк для испан-
ской версии журнала Vogue.

Испанка рассказала о том, как проводи-
ла время в своем доме на берегу Женевско-
го озера во время карантина. «Мне всегда 
нравилось писать и делиться своими мы-
слями, и этот карантин как раз дал мне для 
этого нужный импульс», —  призналась тен-
нисистка. Она вспоминает, как находилась 
в замешательстве в тот момент, когда от-
менили турнир в Индиан- Уэллсе, и с каким 
трудом добиралась до Женевы из-за того, 
что рейсы между США и Европой были при-
остановлены. «С трех лет я держу ракетку 

в руках, преследуя одну цель, —  пишет Гар-
бинье. —  И когда из-за обстоятельств непре-
одолимой силы все это вдруг куда-то ушло, 
это было как сигнал: “Эй, в жизни есть нечто 
большее, чем теннис. Может быть, это хоро-
ший момент для того, чтобы подготовить-
ся к тому, когда этот день наступит —  когда 
тебе придется повесить ракетку на гвоздь?” 
Из каждой неблагоприятной ситуации мож-
но извлечь правильный посыл, и сегодня 
мой вывод таков: надо снять пелену с глаз 
и заглянуть чуть дальше того, что мне зна-
комо, и познать то, что есть внутри меня».

Но даже во время паузы Мугуруса не си-
дела без дела. Она записалась на онлайн-
курс психологии Университета Джона Хоп-
кинса, прошла еще два курса по питанию 
и здоровому образу жизни в Стэнфордском 
университете и научный курс по физиче-
ской подготовке Университета штата Коло-
радо. Она также поделилась своими знани-
ями в области тенниса с группой молодых 
испаноязычных юниоров ITF во время не-
давнего видеочата.

Особый предмет гордости Мугурусы —  
фото, где она изображена в майке Vogue 
Spain и серых джинсах. «Эти джинсы я на-
дела после того, как целый месяц носила 
спортивный костюм, и они все еще мне 
впору. Сегодня хороший день», —  гласит 
подпись под фотографией. Фотосессию для 
испанского Vogue помогла провести фото-
граф Ноэми Оттилия Сзабо, стилист —  Ари-
ана Пьянка.
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Винус Уильямс создала 
крем под маркой EleVen

Винус Уильямс, отметившая 17 июня 
свое 40-летие, на протяжении карьеры всег-
да использовала солнцезащитный крем, 
но ей никак не удавалось найти форму-
лу, которая не наносила бы вред окружа-
ющей среде и при этом подходила бы для 
ее темной кожи (чтобы от крема не оставал-
ся пепельно- белый след). Поэтому в парт-
нерстве с компанией Credo она создала под 
своей маркой EleVen сразу два косметиче-
ских продукта: защитный крем и сыворот-
ку —  более легкую формулу, дополненную 
увлажняющими ингредиентами. В обоих 
продуктах активным компонентом является 
оксид цинка, который не наносит ущерба 
коралловым рифам в океане.

https://formulatx.com/


Tennis Weekend: Наташа, расскажи, 
пожалуйста, каким был последний тур-
нир, сыгранный тобою до того, как WTA-
Тур встал на паузу, в котором ты приня-
ла участие?

Наталья Вихлянцева: Это был Oracle 
Challenge серии 125K накануне Индиан- 
Уэллса. Там я обыграла в первом круге укра-
инку Ангелину Калинину, а затем уступила 
американке Джессике Пегуле. Сейчас уже не 
верится, что с марта прошло уже три месяца! 
Я помню тот свой последний матч. Проиг-
рала сильной сопернице, хотя у меня были 
шансы. На следующий день решила отдох-
нуть от тенниса и потом начала готовить-
ся к основному турниру в Индиан- Уэллсе. 
На тренировках вроде бы нормально все 
получалось, играла тренировочные сеты, 
и даже матч договорились сыграть трени-
ровочный: в воскресенье я соревновалась 
с Карлой Суарес Наварро. Счет был 6/3, 2/0 
в мою пользу, когда мы закончили играть. 
Так что я самым серьезным образом настра-
ивалась на турнир [в Индиан- Уэллсе]: уже 
прибилась к корту получше, чем на 125-ты-
сячнике. А потом, когда узнала, что турнира 
не будет, многое было поначалу непонят-
но. Никто не знал, как долго продлится эта 
пауза, состоится ли турнир в Майами, и там 
еще в Мексике должен был пройти челлен-
джер… Непонятно было, насколько это все 
серьезно, будем ли мы выступать на следу-
ющих турнирах или нет. Кто-то говорил, что 

было принято решение проводить матчи 
без зрителей —  в рамках спонсорских обя-
зательств. Поэтому все надеялись на другие 
турниры. Но  я созвонилась со своей семьей 
и решила, что лучше полететь домой в этой 
непростой ситуации. И, как оказалось, мы 
приняли правильное решение. Потому что 
потом все только ухудшалось, и те, кто оста-
вался там, в Индиан- Уэллсе (а многие еще 
тренировались на следующей день), и про-
должали готовиться, думая, что состоится 
и турнир в Майами, только зря время по-
теряли. В итоге все отменилось, и эта дли-
тельная пауза продолжается.

TW: И вот ты вернулась в Волгоград… 
Какая там тогда была эпидемиологиче-
ская обстановка? И какая она сейчас?

Н. В.: Когда я вернулась, именно в Вол-
гограде пока еще не было случаев зара-
жения, а в Москве их было совсем мало. 
И когда я вернулась из Америки, не надо 
было еще оставаться 14 дней в самоизоля-
ции, поскольку Америка тогда не входила 
еще в список стран со сложной ситуацией. 
Поэтому я на эти две недели полностью не 
изолировалась, но, конечно же, исключи-
ла встречи со знакомыми, друзьями. И эти 
две недели не ходила в институт, чтобы не 
подвергать кого-то опасности, все делала 
онлайн. Ходила только на тренировки: мы 
индивидуально тренировались с тренером. 
А так практически все время проводила 

с семьей. Это было в конце марта. А когда 
по истечении двух недель я уже собралась 
пойти в институт, буквально через день-два 
оказалось, что все переходят на дистанци-
онное обучение. И стало понятно, что я не 
появлюсь в институте, да и корты к тому 
времени уже были закрыты, фитнес-залы 
тоже. Мы до этого думали купить по исте-
чении двух недель новую беговую дорож-
ку и поставить ее у себя дома на балконе. 
Но пока думали, откладывали на потом, ре-
шили купить беговую дорожку в субботу, 
когда будет побольше времени, можно бу-
дет съездить, все купить и спокойно привез-
ти. Но накануне в пятницу вечером вышло 
постановление о том, что у нас в Волгогра-
де закрываются все магазины в торговых 
центрах. И «Спортмастер» попал в этот спи-
сок. Пришлось заказывать беговую дорожку 
онлайн, но все равно выкрутились из этой 
ситуации. Число зараженных тогда прибав-
лялось. Но сейчас вроде разрешили трени-
ровки —  только, чтобы был лишь сам спорт-
смен и его тренер и чтобы играли только 
один на один. А пробежки были разрешены 
еще раньше, чем в Москве: можно было бе-
гать на улице по одному или на велосипеде 
покататься. И потихоньку сейчас начинают 
вводить послабления. В институтах же все 
пока в режиме онлайн. А у меня еще млад-
ший брат одиннадцатиклассник, он пойдет 
на днях на вручение аттестатов, вдобавок 
ему должны вручить золотую медаль. И там 

Сиреневое 
настроение
Всегда симпатизировал этой теннисистке —  импонирует не только 
ее атакующий стиль игры с мощной подачей и классным бэкхендом, 
но и человеческие качества уроженки Волгограда: улыбчивая, отзывчивая, 
общительная, из крепкой русской семьи, где ей привили правильные 
ценности и дали хорошее воспитание. Поэтому, когда встал вопрос о том, 
кто сможет дать в это непростое время позитивное интервью, даже 
не раздумывал —  позвонил Наталье Вихлянцевой. И получилась душевная 
откровенная беседа. Надеюсь, она найдет отклик и у вас, дорогие читатели.
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их вызывают по одному к определенному 
времени, обязательны маска и перчатки… 
И потом будем ждать, когда начнутся экза-
мены, поступление в институт —  в общем, 
вся эта ситуация неопределенная и напря-
женная. Салоны красоты у нас открылись 
еще в конце апреля, а школы и стоматоло-
гия —  все это было закрыто. И непонятно, 
как долго еще это будет длиться.

TW: По телевидению в программе 
«Вести» в сюжете из Волгограда пока-
зывали репортаж о вашей семье. На ка-
драх мы видели, как вы с братом дома 
занимаетесь физкультурой, в том числе 
на беговой дорожке. Как долго вы с ним 
тренировались сугубо дома, не выходя 
из четырех стен?

Н. В.: Примерно недели две-три мы стро-
го соблюдали самоизоляцию, сидели дома, 
никуда не выходили. В магазин ходил обыч-
но папа. Обязательно —  маска, перчатки. 
Что-то заказывали на дом. Когда привозили 
заказ, просили, чтобы оставляли за дверью… 
Потом стали менее строго к этому относить-
ся, потому что тяжело это долго соблюдать. 
Да, у нас были дома гантели, беговая до-
рожка, но все равно долго в этом вариться 
тяжело, к тому же погода улучшилась, ста-
ло потеплее… Все равно хочется выйти на 
улицу и там просто побегать, где-то при-
цепить тренажер, поделать упражнения, 
ускорения хоть какие-то. Потом мы нашли 
стенку буквально под домом, нарисовали 
линию сетки, немного поиграли об стеноч-
ку. Мы там часто бывали. По сей день меры 
соблюдаем. Если в магазин, то все строго: 
перчатки, маска. Но хоть теперь можно спо-
койно, не боясь, бегать на улице, кататься 
на велосипеде. Уже легче (на 1 июля в Вол-
гоградской области был отменен режим 
самоизоляции, но продолжал действовать 
масочный режим; c начала распростране-
ния опасной инфекции в области выявили 
6327 человек с COVID-19).

TW: Коль скоро в Волгограде уже мож-
но выходить на корт, как ты оценива-
ешь свою игровую форму, и кто тебя 
сейчас тренирует, кто тебе спаррингует?

Н. В.: Вот как раз брат. Потому что он тре-
нируется давно, он все время со мной с дет-
ства, его привозила мама на тренировки. 
Мне с детства хотелось, чтобы мама была 
на тренировке. А брат Сашка был еще сов-
сем маленький, и его тоже брали на корт. 
Он то возьмет ракетку, то нет… Сначала он 
не занимался профессионально теннисом, 
ему не было уделено столько времени… 
Но потом он стал и с тренером моим Евге-
нием Николаевичем Дрожиным заниматься 
(который меня с двенадцати лет трениру-
ет), и родители тоже подключились. Иногда 
брат с папой поигрывал —  со спарринга-
ми. И сейчас он достиг определенного вы-
сокого уровня и спокойно может со мной 
тренироваться. Мы с ним и держим мяч, 
и тренер Евгений Николаевич нам наки-
дывает. В общем, в семейном кругу таком 

Страшно, что ты можешь кого-то 
заразить, и кому-то от этого будет плохо. 
И все эти меры важны: и масочный режим, 
и ношение перчаток в магазинах, и измерение 
температуры. Мы честно все соблюдаем

COVER STORY

ИЮНЬ–ИЮЛЬ 2020 • TENNIS WEEKEND • 15



тренируемся, чтобы не подвергать риску 
кого-то еще. Хорошо, что тренироваться 
разрешили. Что касается моего игрового 
уровня, то первые пару дней было тяжело-
вато, но потом стало получше. Вроде бы не 
так все критично, и есть надежда, что к тому 
времени, когда все вернется и возобновят-
ся турниры, уже можно набрать какую-то 
форму. Слава Богу, мы и физподготовку не 
бросали, и игровую подготовку. Так что все 
вроде бы нормально.

TW: Одна треть россиян, судя по опро-
сам, считает, что опасность коронави-
руса преувеличена, четвертая часть 
наших сограждан вообще считает это 
выдумкой. Ну и, соответственно, две 
трети относятся к этой пандемии се-
рьезно и соблюдают все меры предо-
сторожности. Ты к какой категории 
принадлежишь? Судя по предыдущим 
ответам, видимо, к последней?

Н. В.: Да, я отношусь, к той части обще-
ства, которая считает этот вирус серьезной 
опасностью. И хотя мы, спортсмены, моло-
дые люди вроде бы, не в зоне риска, но мы 
можем быть переносчиками этой болезни, 

и из-за этого могут пострадать люди в воз-
расте. Вот это больше всего пугает. Страш-
но, что ты можешь кого-то заразить, и ко-
му-то от этого будет плохо. И все эти меры 
важны:  и масочный режим, и ношение пер-
чаток в магазинах, и измерение темпера-
туры у входа в магазин. Мы честно все со-
блюдаем, и в Волгограде даже не пускают 
в некоторые магазины. И в принципе это 
правильно. Может быть, благодаря этим 
мерам будет также меньше каких-то дру-
гих респираторных вирусов… Я думаю, что 
все эти меры —  грамотные, правильные. 
Правда, тут вот у брата предстоят экзаме-
ны, а у нас сейчас уже наконец-то погода 
возвращается в Волгоград, 34–35 градусов 
тепла, солнце. А что будет в начале июля?.. 
И если, конечно, надо будет сдавать экзаме-
ны, сидя в масках и перчатках, то здесь нуж-
ны уже изменения. Но в магазинах —  это 
правильно. Раньше, даже если ты немного 
занемог, ты мог все равно пойти в магазин 
или пойти с кем-то с друзьями встретиться. 
А сейчас, если ты немного приболел и тем-
пература 37 градусов, тебя уже никуда и не 
пустят. Может быть, благодаря этому мень-
ше людей будут от вирусов страдать —  не 
только от коронавируса. Так что, я думаю, 
позитивный эффект от всех этих мер есть, 
и мы победим эту заразу.

TW: Объявили о том, что US Open со-
стоится, но при соблюдении целого ряда 
строгих ограничений. Не будет зрите-
лей, предусмотрены постоянные тесты, 
нельзя с собой брать больше одного че-
ловека и так далее. Не всем игрокам это 
нравится. Джокович назвал эти меры 
экстремальными. А ты что скажешь?

Н. В.: Я тоже читала много разных 
мнений и высказываний —  и Джокови-
ча, и Надаля —  по поводу того, как это 
будет проходить. Если будет только 
«плюс один человек» —  что ж, у меня 
еще не было возможности ездить 
с огромной командой. Моя коман-
да —  это моя семья. И я спрашива-
ла, как с этим быть? И мне сказа-
ли, что хоть семья, хоть кто, —  все 
равно правило одно: «плюс один 

человек». Но если такие меры необходимы 
для сохранения здоровья   нашего и других 
людей, то не стоит говорить столь уж кате-
горично, что это плохо и так невозможно 
играть турниры…

TW: То есть ты готова была их соблю-
дать и терпеть эти неудобства?

Н. В.: Да, лишь бы мы вернулись к сорев-
нованиям, к матчам. Тяжело без турниров. 
Считай, что ты без работы находишься. Я ду-
маю, с такими ограничениями сталкивают-
ся не только мы, но и футболисты, и хокке-
исты. Можно потерпеть. Ну и когда-то же 
будет вакцина —  и тогда, может, все вер-
нется на круги своя.

TW: Есть одна проблема. Организато-
ры US Open убрали из программы турни-
ра квалификационные соревнования, 
и реакция игроков, таким образом ли-
шившихся возможности поехать в Нью- 
Йорк на «мэйджор», была, мягко говоря, 
негативной. Тебе ведь тоже предстояло 
там сыграть квалификацию…

Н. В.: Да, многие по-разному реагиру-
ют. Просят вернуть квалификацию и про-
сили также вернуть в программу турнир 
теннисистов- колясочников —  и я видела, 
что его вернули. Тут, конечно, многое будет 
зависеть от готовности игрока и его коман-
ды с одной стороны рисковать, а с другой —  
идти на эти неудобства. Но хочется верить, 
что к тому моменту (к началу US Open) все 
будет спокойно. И что, конечно же, они это 
все предвидят, и, может, все уже будет в пол-
ной мере: и юниоров вернут, и квал, и все 
пройдет, как и должно быть, но, правда, 
без зрителей.

TW: Допустим, американцы квал вер-
нули… Тогда ты однозначно поедешь 
в Америку, и никакие неудобства тебя 
не остановят?

Н. В.: Да, думаю, что, если уже будет все 
готово, я буду соблюдать все предписания 
и с удовольствием поеду и буду там выступать.

TW: Если это все состоится, US Open 
будет твоим первым официальным 

Сейчас брат достиг определенного 
высокого уровня и спокойно может со мной 
тренироваться. Мы с ним и держим мяч, 
и тренер тоже нам накидывает. В общем,  
в семейном кругу тренируемся, чтобы 
не подвергать риску кого-то еще 
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турниром? Или ты выступишь в соревно-
ваниях раньше? Например, 3 августа стар-
тует грунтовый турнир в Палермо, сле-
дом за ним —  грунтовый турнир в Праге…

Н. В.: Конечно, хочется, чтобы были еще 
раньше турниры. И если со своим рейтингом 
я буду туда попадать, то поеду и на грунто-
вые турниры, которые пройдут до амери-
канского «мэйджора».

TW: Значит, хотелось бы попробовать 
свои силы в Палермо и в Праге —  пусть 
даже в квале?

Н. В.: Да, если будут попадать в квали-
фикацию, то можно поехать. Потому что 
потом предстоит турнир в Цинциннати (его 
перенесли в этом году в Нью- Йорк —  TW). Это 
довольно крупный турнир, и туда в квали-
фикацию тоже надо попасть:  все-таки я сей-
час 129-я. Тут все будет зависеть от того, кто 
как решит: ехать или не ехать. Но если туда 
не буду попадать, то поеду и на грунтовые 
турниры, чтобы поиграть и подготовиться 
к главным стартам оставшейся части сезона.

TW: Ты была 54-й ракеткой, выходила 
в полуфинал «Кубка Кремля», обыгра-
ла в борьбе Ализе Корне, была в полу-
финале на женском турнире в Питере. 
Сейчас у тебя в карьере иная ситуация, 
ты пока стоишь за пределами первой 
сотни. Но тебе всего лишь 23 года, вся 
жизнь впереди. Какие цели ставишь пе-
ред собой на перспективу?

Н. В.: Мне, конечно же, хочется вернуть 
ту игру, которую я показывала, когда была 
54-й в мире, —  те матчи, полуфиналы… Хо-
чется вновь приблизиться к топ-50 и, на-
конец, пробить этот потолок! Временный, 
я надеюсь. Да, хочется пробиться в топ-50, 
а потом уже дальше в турнирах почувство-
вать какую-то уверенность и продолжать 
играть и, конечно, хочется стать первой 
ракеткой мира. Это моя главная мечта. Ду-
маю, не только моя, но и любого тенниси-
ста, который только приходит в теннис:  он, 
конечно, мечтает об этом всю жизнь. И, ко-
нечно же, мечтаю одержать победу на тур-
нире «Большого шлема». Про Олимпиаду —  
отдельная мечта. Конечно, всем хочется 
сначала в топ-50, а потом уже постепенно 
набирать турнирную практику, совершен-
ствуя свою физическую форму, свои ком-
бинации. Собрав все это воедино, можно 
уже пробиваться в топ-10 и мечтать о пер-
вой строчке рейтинга. Что для этого нужно, 
и чем я все эти годы отличалась? Была эта 
травма непонятная после того успешного 
«Кубка Кремля», из-за которой я не могла 
брать ракетку в руки. Потом были неудач-
ные турниры… Как-то я, может быть, рассла-
билась —  подумала, что так будет продол-
жаться и дальше… Может быть, работать 
перестала, меньше трудиться стала. Думала, 
я в рейтинге 54-я, если так же и дальше тре-
нироваться, буду так же прогрессировать… 
Нет, сейчас, оглядываясь назад, понимаю: 
чем выше ступень, на которую ты стано-
вишься, тем больше надо работать. Чтобы 
хотя бы удержаться на этой ступени, а потом 
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и сделать шаг вперед. Поэтому, думаю, что 
вот эта пауза дана мне для усовершенство-
вания каких-то навыков, для понимания 
того, что на самом деле для меня ценно, над 
чем нужно работать, для изучения какой-то 
тактики, просмотра матчей, для того чтобы 
понять, какие физические аспекты необхо-
димо улучшить. Полагаю, эта пауза окажет 
положительное воздействие, и я с новыми 
силами вернусь в Тур. А там уже, конечно, 
как сложится. Но нужно стараться, трудить-
ся и не останавливаться.

TW: Отрадно, что ты ставишь пе-
ред собой амбициозные цели. Как го-
ворится, плох тот солдат, который не 
мечтает стать генералом. А ты, образ-
но говоря, уже почти была генералом. 
Вопрос на другую тему. Недавно мы 
видели твой первый телевизионный, 
можно даже сказать, актерский опыт: 
в рамках совместного проекта, подго-
товленного компанией «Формула ТХ», 
организатором турнира St. Petersburg 
Ladies Trophy, ты читала сказку «Кра-
деное солнце» Корнея Чуковского. Это 
твой первый опыт такого рода, или тебе 
и раньше доводилось делать нечто по-
добное? Может быть, в школе? И какие 
были отклики?

Н. В.: Очень классная идея —  осущест-
вить такой проект в День защиты детей 
[1 июня]. Мы открыли в наших шкафах ту 
полочку, где еще были детские книги, ко-
торые нам читали мама с папой, а потом 
и сами пытались читать —  там остались 
какие-то то надписи, расставленные уда-
рения… Все эти книги были мною открыты 
вновь, частично перечитаны. И я выбра-
ла «Краденое солнце» Корнея Ивановича 
Чуковского. Мне даже показалось, что это 
произведение и сейчас актуально в нашем 
современном мире. И многим понравилось, 
и мне самой очень понравилось участво-
вать в этом проекте. Я помню, как в школе 
у нас устраивали дни самоуправления, ког-
да мы, старшеклассники, вели уроки в млад-
ших классах. И все хотели вести русский 
язык или литературу. Кстати, как раз сегод-
ня, когда мы с вами беседуем, отмечается 
День русского языка [6 июня]. Нам тогда 
в школе хотелось что-то интересное при-
готовить для младших детей, разыгрыва-
ли какие-то сценки для них. Помню, у нас 
был завуч по французскому языку, она же 
нам преподавала язык, и мы стихи читали 
младшим школьникам. У нас были очень 
часто конкурсы, чтения. И все это мне при-
годилось. Поэтому было здорово прочитать 
«Краденое солнце». Надеюсь, что многим 
понравилось. Так же и я в детстве читала 
младшему брату Сашке, поэтому у меня был 
небольшой опыт. А потом, когда на видео 
все это записывали, нужно было найти пра-
вильную интонацию. В идеале все это надо 
было выучить. Потому что мы раньше часто 
в школе стихи читали, например: письмо 
Татьяна к Онегину, монологи из «Горе от 
ума». У нас в школе это часто проходило, 

нужно было читать перед всем классом: то 
один кто-то засмеется, или ты запнешься. 
Помню, ходила по дому, учила наизусть мо-
нологи и потом рассказывала семье. Если 
запиналась во время чтения длинного от-
рывка, то повторяла, пока не доводила все 
до совершенства, и только тогда успокаива-
лась. Потом нам преподавательница посо-
ветовала репетировать перед зеркалом для 
тренировки, чтобы перебороть волнение 
и зажатость. Я попробовала —  действитель-
но было полезно. И я благодарна школе за 
то, что у нас был такой опыт. И в институ-
те, и в жизни это помогает. И, может быть, 
и на корте тоже.

TW: Будем надеяться, что это поможет 
тебе произнести без запинки красивую 
речь победительницы на  каком- нибудь 
крупном турнире…

Н. В.: Да, на Уимблдоне (смеется).

TW: В последнее время коллеги- 
журналисты только и говорят, что 

о новой системе питания Натальи Вих-
лянцевой. Судя по твоим фото в соцсе-
тях ты еще больше постройнела. Что по-
меняла в своем рационе?

Н. В.:  Как раз в  2017-м, а  потом 
в 2018 году у меня был такой момент, ког-
да я немного набрала лишний вес. Может 
быть, это был какой-то переломный мо-
мент. Но потом я очень внимательно ста-
ла следить за своим питанием, чтобы по-
худеть. Мне тяжело это давалось, потом 
в конце 2018 года у меня это получилось. 
И тогда я уже решила закрепить достиг-
нутый результат и придерживалась здо-
рового питания. Я уже привыкла к тому, 
что многие не понимают, насколько это 
важно. А для меня это все естественно: 
я с детства люблю овощи. Помню, на отды-
хе в Турции, где был шведский стол, я воз-
вращалась с тарелкой, полной помидоров 
и огурцов, и родители даже удивлялись: 
«Наташа, ну как же так? Ведь здесь столько 
разной еды, а у тебя одни помидоры и огур-
цы… Ты что?!» Не знаю, может, это у меня 

Я созвонилась со своей семьей и решила, что лучше 
полететь домой в этой непростой ситуации. 
Мы приняли правильное решение. Потому что 
потом все только ухудшалось, и те, кто оставался 
в Индиан- Уэллсе, только зря время потеряли
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с детства любовь к здоровому питанию… 
Но я обожаю овощи, ем кашу овсяную на 
воде, чай пью без сахара, люблю индей-
ку, курицу, обожаю рыбу. Может, потому 
что на Волге выросла и у нас очень много 
вкусной рыбы. Особенно сейчас —  летом, 
когда мама приготовит судака, —  прямо 
идеальное блюдо. Я уже знаю, у кого мож-
но купить у нас вкусного судака на рынке. 
Что еще из полезного? На днях тут готовили 
полезные конфеты из оставшихся фиников: 
сами финики, грецкие орехи, измельчен-
ные в блендере, плюс добавляется лож-
ка какао. Вкусно получилось. Если честно, 
сейчас я уже перестала заморачиваться по 
поводу всех этих рецептов: некоторые из 
них прочитаешь —  там такие редкие ин-
гредиенты, пока их там найдешь… Все сво-
дится к простым правилам: не переедаю, 
тренируюсь, сама регулирую питание. Если 
на майские праздники или на Пасху что-то 

съела такое, то утром сжигаю эти калории 
на беговой дорожке до завтрака, сама себя 
держу в тонусе. Я уже к этому привыкла, 
я себя чувствую комфортно в этой форме, 
поэтому я буду продолжать. Кто-то даже мне 
посоветовал завести специальный аккаунт 
про питание в «Инстаграме». Но я говорю: 
пока нет, я считаю, что советы по питанию 
должен давать профессионал в своей обла-
сти, диетолог. Не дай Бог, у кого-то потом 
из-за моих советов будут проблемы со здо-
ровьем. Все индивидуально: кому-то это 
подходит, а кому-то нет. Я думаю, что для 
себя я нашла идеальное меню, идеальную 
форму, в которой я себя хорошо чувствую. 
Но это чисто мое, индивидуальное. И сей-
час, во время паузы и самоизоляции, это 
было особенно актуально —  не переедать 
и не позволять себе лишнего, например: 
кукурузные палочки, разные пасты, выпеч-
ку —  теперь этого полно, на любой вкус.

TW: Но кусочек торта тирамису с ча-
шечкой капучино раз в год можно себе 
позволить?

Н. В.: Даже не раз в год —  раз в неделю 
можно. Ну и мороженое сейчас летом пош-
ло —  я уже даже пробовала. Главное, чтобы 
горло не заболело, потом сразу горячего чая 
нужно выпить. А летом мне по душе ягоды. 
Сейчас пошла черешня, клубника, потом на-
станет черед малины. По мне так нет ниче-
го лучше: взять мороженое пломбир и до-
бавить туда  каких- нибудь ягод… Ох, прямо 
идеально (улыбается и вздыхает)…

TW: Уже слюнки текут… Теперь во-
прос о высоком —  духовном. Что-то уда-
лось для себя прочесть новое во время 
этой вынужденной паузы —  из художе-
ственной или учебной литературы?

Н. В.: Чисто для себя я начала читать 
Карнеги. Нашла у себя книгу «Как наслаж-
даться жизнью и получать удовольствие от 
работы». Но оказалось, что книга тонкая, 
это некий дайджест, здесь даже есть сове-
ты на ту же тему от других авторов. А мне 
теперь хочется прочесть самого Карнеги 
в оригинале. Книжные магазины вроде бы 
открылись, сегодня хотела после трени-
ровки заехать и купить именно Карнеги 
в оригинале. Потому что интересно напи-
сано —  про то, что нужно быть собой, ведь 
генетический код каждого человека уни-
кален, поэтому не надо стремиться быть 
кем-то, а именно развивать то, что есть 
в тебе, —  свои задатки, таланты. И если ты 
будешь их развивать, то станешь лучшим 
воплощением себя.

TW: Мы в редакции обратили внима-
ние на твою недавнюю фотосессию, ре-
зультаты которой все могут посмотреть 
в «Инстаграм». Там ты позируешь на 
фоне родного Волгограда в сиреневом 
комплекте от Nike. Очень удачные ка-
дры получились.

Н. В.: Да, я сама выбрала эту форму. Это 
из новой коллекции для занятий по йоге. 
Я очень люблю, когда у нас цветет сирень, 
эти дурманящие запахи… поэтому и выбра-
ла такой цвет. Как только разрешили выхо-
дить на улицу, я созвонилась со своим зна-
комым фотографом, с которой мы случайно 
познакомились в прошлом году. Она меня 
уже раньше снимала и с радостью согласи-
лась. Все эти фотографии были сделаны за 
два часа. Мы прошли пешком по разным 
местам города, все это было в центре, в том 
числе неподалеку от интерактивного музея 
«Россия моя история». Вообще, сейчас наш 
город преображается, очень много краси-
вых парков, все вокруг радует глаз. Верит-
ся, что все это закончится, и мы просто по-
том будем наслаждаться тем, что у нас есть. 
Ты понимаешь, в каком месте ты живешь, 
как это красиво, классно. Всего два часа —  
и классные фотки получились. Мне самой 
понравилось, хотя мне обычно не нравит-
ся, как я получаюсь на фотографиях. А тут 
я была довольна результатом. Ф
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После довольно продолжительного перерыва, вызванного в том числе 
коронавирусной паузой, главный редактор TW возобновил ставшие уже 
привычными для читателей диалоги по наиболее актуальным проблемам 
мирового тенниса, которые он ведет уже не первый год с вице-президентом 
Федерации тенниса России, членом Совета директоров ITF Алексеем Селиваненко.

Алексей Селиваненко: 
«В теннисе не 
существует абсолютно 
идеальных решений!»

Tennis Weekend: Алексей Евгеньевич, накопилось довольно 
много глобальных вопросов, требующих своего обсуждения. 
И первый —  это US Open 2020. Он пройдет в условиях доволь-
но жестких ограничений, которые вызвали критику как со 
стороны ряда топовых игроков, назвавших эти условия экс-
тремальными, так и среди игроков второго или даже треть-
его эшелонов, недовольных тем, что в программу US Open не 
включили квалификационный турнир. Ваш комментарий?

Алексей Селиваненко: Во-первых, я хотел бы обозначить 
всю сложность, с которой связана печатная периодика, в том чи-
сле изданий, которые выходят раз в месяц. Ибо мы живем в та-
кое время, а ситуация с коронавирусом меняется так быстро, что 
сказанное сегодня через десять минут может быть уже не акту-
ально. Поэтому все, что я говорю, относится к той минуте, когда 
я это произношу. И когда ваш журнал выйдет недели через две, 
все может кардинально поменяться.

TW: Таковы уж, так сказать, издержки производства. Но да-
вайте исходить из реалий сегодняшнего дня.

А. С.: Исходя прямо из сегодняшнего дня, я думаю, что US Open 
2020 на тех условиях и с теми ограничениями, которые озвучили 
организаторы турнира, —  это единственно возможный вариант 
проведения подобного масштабного мероприятия. Это то, что 
американцы называют внутренними пузырями (bubbles), —  ког-
да ты собираешь всех людей в одном месте, они там находятся 
четырнадцать дней в изоляции от внешнего мира и потом пере-
мещаются только по маршруту «гостиница —  стадион» и обратно. 
И при этом крайне ограничено количество людей, которые нахо-
дятся внутри периметра стадиона. И NBA в баскетболе по этому 
пути идет, и американские футбольные лиги. И получается, что 
главная задача организаторов —  минимизировать контакты участ-
ников соревнований с внешним миром. Эти внутренние пузыри 
говорят о том, что в какой-то момент мир резко изменился —  от 
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глобализации и открытости к сегментированию и закрытости. 
Те же самые Австралия или Новая Зеландия, которая объяви-
ла о победе над коронавирусом и где матчи по регби собирают 
по 40 000 зрителей, это, по сути, большой внутренний пузырь —  
только в масштабах одной страны, одного острова. Я думаю, осо-
бый формат, придуманный для US Open, —  это тот эксперимент, 
за которым все внимательно будут смотреть. Американская тен-
нисная ассоциация (USTA) сделает все возможное для того, чтобы 
все озвученные ими меры соблюдались.

А что касается критики —  понятно, что предусмотренные ог-
раничения не нравятся. Точно так же носить маску и перчатки 
в принципе никому не доставляет удовольствия. Здесь то же са-
мое. Но с другой стороны —  это единственно возможный вариант, 
если мы говорим хоть о каком-то продолжении теннисных турни-
ров обоих туров именно на таком глобальном уровне. При этом 
неделю назад —  а я читаю, слушаю все, что есть по коронавиру-
су, разговариваю с коллегами из других стран —  все оценивали 
шансы на проведение US Open выше, чем в ту минуту, когда мы 
с вами говорим. Что будет еще через неделю? Все может поме-
няться как в одну, так и в другую сторону.

Что касается квалификационного турнира, тут важно уточнить 
один момент, который не получил должного отражения, в СМИ 
в том числе. USTA предлагает целый пакет компенсационных мер. 
Например, те средства, которые организаторы потратили бы на 
проведение отборочных соревнований в рамках US Open, включая 
призовые, —  на них будут организованы турниры в других частях 
света, допустим, в Европе. Ну и, конечно, чем больше участников 
US Open, тем выше риск. В квалифае участвуют почти 200 игро-
ков —  192, если быть точным (96+96 —  в женском и мужском тур-
нирах — TW), к ним добавляются, соответственно, около 200 трене-
ров, плюс нужны еще судьи, чтобы судить эти квалификационные 
соревнования, подавальщики мячей (в 2020 году это будут исклю-
чительно совершеннолетние —  TW). Чем шире круг людей, нахо-
дящихся в этом внутреннем пузыре, тем больше ты ставишь под 
угрозу все мероприятие в целом. Риск заражения повышается.

TW: При этом половина участников квалификации сыгра-
ют только один матч и уедут из Нью- Йорка…

А. С.: Ну да. А следующая половина сыграет два матча и уедет, 
ведь дальше турниров в США нет, и лишь немногие пробьются 
в основную сетку US Open. На мой взгляд, это чисто математи-
ческий расчет организаторов. И в конечном итоге они ничего 

не сэкономят на этом —  они передадут эти деньги тем же турам, 
чтобы они организовали на них турниры для этой же прослойки 
игроков в другом месте, и это не будет связано с перемещением 
за океан на один матч. Понятно, что не все довольны таким ре-
шением, но сейчас такое время, когда не существует абсолютно 
идеальных решений, которые устраивали бы абсолютно всех. Хочу 
также подчеркнуть, это будет первый эксперимент в плане прове-
дения такого глобального спортивного мероприятия в нынешних 
непростых условиях. Все, что было до этого не только в теннисе, 
а в спорте вообще, это были матчи в рамках национальных лиг, 
которые по своему масштабу и сложности проведения не идут ни 
в какое сравнение с турниром «Большого шлема», каковым явля-
ется US Open. Там сейчас игроки команды садятся в автобус или 
в самолет, прибывают на место, играют, уезжают —  и все. И то мы 
видим, что в том же футболе в плане обеспечения санитарной безо-
пасности не все так просто проходит —  возьмите тот же россий-
ский чемпионат. Главная проблема, которую предстоит решить 
организаторам US  Open, —  сделать так, чтобы все участники не 
расползлись по Манхэттену. Ведь когда ты выходишь в такой боль-
шой город, как Нью- Йорк, то у тебя сразу вокруг сотни, даже тыся-
чи потенциальных контактов, а каждый контакт ты умножаешь на 
количество людей и получаешь многократное увеличение риска.

TW: Не могу не спросить про вспышку коронавируса на вы-
ставочном турнира Новака Джоковича Adria Tour. Тут были 
самые разные суждения: и суровая критика с призывом пока-
яться и уйти с поста президента Совета игроков ATP, а также 
другие —  порой крайние —  суждения; были и те, кто вставал 
на защиту Новака —  от премьер- министра Сербии до Янко 
Типсаревича, да и Надаль внес примирительную нотку в эту 
дискуссию… Насколько все это повлияло в негативном пла-
не на общую атмосферу в мировом теннисном сообществе, 
которое уже было воспрянуло духом, после того как обнаро-
довали новый турнирный календарь и объявили о проведе-
нии US Open в традиционные сроки?

А. С.: На мой взгляд, слово «негативное» здесь не подходит. 
Я думаю, то, что произошло на турнире Adria Tour, просто отчетли-
во высветило несколько моментов. Первое, любым спортсменам, 
даже самым великим, все равно нужна организация вокруг них. 

|  Сегодня US Open 2020 с теми ограничениями, которые озвучили 
организаторы турнира, — единственно возможный вариант 
проведения подобного масштабного мероприятия
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И это показатель того, что, каким бы топовым игроком ты ни был, 
сила Тура в том, что это механизм, который работает и объединяет 
всех специалистов, которые способны и делают пусть невидимую, 
но очень важную часть работы. И глава ATP Андреа Гауденци дал 
вполне адекватную оценку этой ситуации. Второе —  я думаю, что 
ситуация с этим Adria Tour наоборот окажет свое позитивное вли-
яние —  в том смысле, что теперь все на практике поняли, как не 
надо делать. Этот урок усвоен —  и теперь будет гораздо меньше 
критиков жестких мер на том же US Open, отныне будет меньше 
недоуменных вопросов на тему «а зачем эти меры?» или предло-
жений типа «а давайте  все-таки пустим на турнир еще тех и этих».

Ну а что касается отрицательного эффекта от Adria Tour… Я бы 
даже назвал его не отрицательным, а отрезвляющим. Помните, 
как мы говорили о том, что теннису очень важно выйти единым 
из этого коронавирусного кризиса, и многие, включая Федерера 
и высокопоставленных теннисных руководителей, говорили: да-
вайте объединим туры и будем вместе двигаться дальше… А в ко-
нечном итоге мы пришли к тому —  и это наглядно показал Adria 
Tour, —  что даже лидеры мирового тенниса это продеклариро-
ванное единство не больно-то демонстрируют: все закончилось 
препирательством между собой, сваливанием вины друг на друга. 
Все это лишний раз показало, насколько теннис сложен, какое это 
средоточие ярких, часто конфликтующих между собой индивиду-
альностей, как много в нем явных и скрытых противоречий, и что 
до конечного объединения всего и всех еще очень и очень дале-
ко. Хотя как раз на уровне самих туров какие-то ростки объедине-
ния просматриваются более явно, нежели на уровне отдельных 
игроков,   а тут мы видели, как каждый звездный игрок во время 
турнирной паузы действовал по принципу «кто во что горазд». 
А оба тура, повторяю, как раз в последнее время действуют более- 
менее скоординированно, пусть и не полностью. Например, оба —  
и WTA, и ATP —  практически синхронно обнародовали турнирный 

календарь, хотя WTA выпустила турнирный календарь до конца 
года, а ATP только до начала октября, —  тут у каждого при этом 
своя логика. Но, по крайней мере, взаимодействие было регуляр-
ным, оно показало всем, как, с одной стороны, какие-то разумные 
вещи можно делать сообща, а с другой —  насколько это все слож-
но — перейти от деклараций в духе «давайте завтра объединим-
ся» до практической реализации этой идеи.

TW: Отмена финала Кубка Дэвиса —  2020, о которой было 
объявлено более чем заблаговременно, —  наряду с отменой 
финала Fed Cup 2020 в Будапеште —  вызвала неоднозначную 
реакцию. Были критические высказывания со стороны тех 
же французов. Например, капитан сборной Франции Себасть-
ен Грожан считает, что организаторы мадридского Davis Cup 
Finals могли бы еще подождать, прежде чем так рано объяв-
лять об отмене. А Вы что по этому поводу думаете?

А. С.: У Будапешта и Мадрида есть несколько вещей, которые 
для них одинаковы, а есть несколько моментов, которые их отли-
чают друг от друга. Но если говорить глобально, то ни сейчас, ни 
через месяц, ни через два месяца никто не сможет дать никаких 
гарантий того, что эти мероприятия можно провести в присут-
ствии болельщиков, которые съезжаются со всего мира. Можно 
обвинять кого угодно и говорить все что угодно, но в принципе 
и Кубок Дэвиса, и Кубок Федерации —  это мероприятия, которые 
основаны именно на участии фанатов и болельщиков, приезжа-
ющих с разных континентов. Ни то, ни другое мероприятие без 
зрителей даже не обсуждалось —  никто не готовился к этому, 
и сейчас не имеет смысла обсуждать, можно ли их провести в чи-
сто телевизионном формате без зрителей, как тот же US Open. Это 
немножко другое. Почему объявили об отмене сейчас, а не через 
два месяца? Для того чтобы готовить такое мероприятие, нужно 
продавать билеты и туры болельщикам. Ну и кто сейчас заранее 
купит билет или тур в тот же Мадрид?! Как будет направлять иг-
роков в Мадрид та же Аргентина? Начнем с того, что, например, 
из Австралии игрокам невозможно просто физически вылететь. 
Подчеркну еще раз, не только болельщики, но и игроки ряда стран 
в силу имеющихся ограничений физически не могут вылететь. Что, 
команду Австралии тогда надо заменить?! Почему?

Короче, поводов критиковать может быть сколь угодно много. 
Но если ты себя поставишь на место тех, кто отвечает за органи-
зацию этих командных турниров, суровая реальность и здравый 
смысл берут верх над эмоциями… Даже если абстрагироваться от 
Жерара Пике и от всей этой историей со сменой формата Кубка 

Ситуация с Adria Tour окажет 
свое позитивное влияние. 
Теперь все на практике поняли, 
как не надо делать
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Дэвиса… Условно говоря, в мире продолжается пандемия корона-
вируса, но формат прежний: команда на команду, а финал, допу-
стим, проводится в европейской стране… или в Аргентине… или 
в Австралии… то есть команды из-за имеющихся ограничений 
либо физически не могут вылететь [из Австралии], либо не могут 
в ту же Австралию прилететь из Европы, если австралийцы высту-
пают в роли хозяев финала Кубка Дэвиса. Или проводить финал 
Кубка Дэвиса без зрителей?! Поэтому, на мой взгляд, это не свя-
зано с тем, какой был бы формат —  старый или новый. Наверное, 
если бы это был просто прежний финал двух команд, то было бы 
чуть больше времени, на которое ты мог бы отложить принятие 
решения о проведении матча или его отмене. Но, с другой сторо-
ны, кто может сейчас сказать, что в конце августа ситуация с ко-
ронавирусом в мире кардинально изменится?

TW: Командный теннис по определению больше нуждается 
в зрителях, нежели индивидуальный, ведь роль болельщи-
ков на матчах Кубка Дэвиса трудно переоценить?

А. С.: Безусловно.

TW: Понятно, что в этом уравнении еще много неизвест-
ных, и времени еще остается немало, но  все-таки не могу 
также не спросить Вас о перспективах «Кубка Кремля», ведь 
Вы —  директор женского турнира (в календаре его поставили 
на 2 ноября), а мужской турнир вроде как пройдет сразу после, 
то есть на этот раз отдельно. Вот что именно сейчас Вы мо-
жете сказать СМИ о «Кубке Кремля» и месте его проведения?

А. С.: О пять-таки тут нужна оговорка: мы говорим о Кубке Крем-
ля 30 июня. К 15 июля, то есть примерно тогда, когда выйдет этот 
номер журнала, мы должны сообщить обоим турам —  и ATP, и WTA: 
а) где мы проводим турнир; б) подтвердить, что у нас решены все 
финансовые и организационные моменты, в том числе связанные 
с тем, какие игроки и каким образом будут к нам на турнир по-
падать. По поводу места проведения… На сегодняшний момент, 
30 июня 2020 года, у нас еще нет отказа от ледового дворца «Кры-
латское», потому что до сих пор не принято окончательное реше-
ние [мэрией Москвы] о том, сохраняется ли там госпиталь и на 
какое время сохраняется. И там есть разные варианты.

Мы рассматривали, что еще есть в Москве, и по сути единст-
венной оптимальной альтернативой «Крылатскому» является 
легкоатлетическо- футбольный комплекс ЦСКА —  за исключением 
того, что он построен достаточно давно и в этом смысле отчасти 
морально устарел. Но если не обращать на это внимание, то ЛФК 
ЦСКА достаточно комфортный: там можно разместить несколько 
кортов, там нет проблем с местом под размещение всего необ-
ходимого функционала, у него удачное месторасположение, там 
пока не планируется в это время никаких публичных мероприятий. 
Но окончательное решение в отношение ЛФК ЦСКА должно быть 
утверждено Министерством обороны Российской Федерации, по-
тому что это —  ведомственное спортивное сооружение. И с раз-
мещением игроков проблем не будет: рядом два отеля, все ком-
пактно. Кроме того, налицо хорошая транспортная доступность, 

вдобавок здесь уже проходил —  и весьма успешно —  матч Кубка 
Федерации Россия —  Италия. Но в любом случае дать определен-
ный стопроцентный ответ к 15 июля —  нереально. Кто бы что ни 
утверждал, это будет гадание.

Отчасти похожая ситуация с осенними турнирами в Китае. 
Там, как известно, в том же Пекине новая вспышка коронавиру-
са. На сегодняшний момент в плане предсказуемости можно го-
ворить о том, что относительный «турнирный оазис» некоторо-
го спокойствия, в отношении которого есть более- менее чувство 
уверенности, —  это турниры в Мадриде и «Ролан Гаррос». Повто-
ряю, относительная уверенность. Как это будет все на практике —  
сейчас сказать тяжело.

TW: Гимнастический дворец Ирины Винер- Усмановой 
в «Лужниках», о котором ранее шла речь в СМИ, уже не рас-
сматривается в качестве места проведения «Кубка Кремля»?

А. С.: ЛФК ЦСКА просторнее, к тому же там буквально совсем 
рядом есть две гостиницы:  Hayat Regency и Renaissance Monarch. 
Логистика там получше, и потом мы уже рассматривали ЛФК ЦСКА 
раньше, в 2019 году, когда впервые искали альтернативу «Олимпий-
скому». В ЛФК ЦСКА приезжали супервайзеры обоих туров, они его 
видели. Но  опять-таки мы живем в то время, когда за две недели 
может произойти все что угодно. Однако ясно, что мы исключаем 
все дворцы, где есть лед, потому что там будут проходить матчи 
КХЛ. И если это исключить, то остается не так много вариантов.

TW: Последний вопрос —  более глобальный. Сейчас у нас 
пока в теннисе есть только относительные региональные 
«оазисы спокойствия», как Вы их назвали: Мадрид, Париж, 
Австралия… Но это все очень обособленно…

А. С.: Погодите, Австралия —  другая история, это просто за-
крытый пузырь, куда ты не можешь ни въехать, ни выехать от-
туда. Так можно играть пока лишь местные турниры с участием 
местных игроков. А мы говорим о географической зоне, в кото-
рой какое-то количество людей из разных стран могут собраться 
и играть. Австралия —  это абсолютно закрытый оазис, то же са-
мое —  Новая Зеландия.

TW: Спасибо за уточнение. Ну а все же, в целом, когда мы 
перестанем, так сказать, прыгать с кочки на кочку, перемеща-
ясь из одного оазиса в другой, и сможем проводить турниры, 
как раньше? Когда теннисная жизнь вернется в нормальное 
русло? Только тогда, когда появится надежная и всеми одо-
бренная вакцина от коронавируса?

А. С.: Брать на себя функции эпидемиолога мне бы не хоте-
лось. И теннис я бы тоже не отделял от остальной жизни во всех 
ее аспектах. Но если рассуждать чисто логически, понятно, что 
все вернется в привычное русло, когда люди смогут без опасения 
собираться в любом количестве и спокойно контактировать друг 
с другом. А это станет реальным, когда появится средство для пре-
дупреждения болезни —  то есть вакцина, или средство эффектив-
ного лечения, либо когда у всех выработается иммунитет. 
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Об Уимблдоне-1987 и победном финале против Лендла: 
Только Борг и Коннорс могли побеждать на траве, играя с задней 
линии. Лендл и Виландер, в отличие от меня, не были расположе-
ны играть в стиле «подача — выход к сетке». У меня была удачная 
сетка? Возможно, но я, однако же, обыграл подряд первую, третью 
и седьмую ракетки мира (на Уимблдоне-1987 австралиец на пути 
к финалу обыграл Матса Виландера (в четвертьфинале), а в по-
луфинале одолел Джимми Коннорса). У меня было три хороших 
года или около того — с 1986-го по 1988-й. Затем меня подвела 
моя «ахиллесова пята». Это было началом конца. Сначала одно 
колено, потом другое, потом спина, потом снова колено. Так что 
у меня никогда не было возможности вернуться к этому успеху.

О Джоковиче, Федерере и Надале: Это монстры! Их нельзя 
назвать нормальными простыми смертными людьми. Никто не 
может сделать то, что делают они. Чтобы добиться таких успе-
хов, надо иметь особенную психологию, которая отличается от 
психологии простых людей. У Мюррея это тоже есть. Чтобы быть 
лучшим, нужно быть одержимым этой навязчивой идеей:  и у них 

Пэт Кэш:
«Мне нравится 
быть тренером»
Пэт Кэш —  экс-четвертая ракетка мира, победитель Уимблдона-1987. 
Обыграв Ивана Лендла в финале, он отметил победу, взобравшись на 
трибуны к своей семье, подруге и тренеру Айану Барклей, положив начало 
традиции, которой последовали другие чемпионы. Кэш —  двукратный 
финалист Australian Open (1987–1988), обладатель семи титулов в одиночном 
разряде и двенадцати в парном, двукратный чемпион Кубка Дэвиса в составе 
сборной Австралии (1983, 1986); известен тем, что долгие годы выступал 
в клетчатой бандане, которая стала его отличительной чертой. Ныне 
он —  тренер восемнадцатилетнего американца с японскими корнями 
Брэндона Накашимы (220-й номер мирового рейтинга). Вскоре после того, 
как он отметил свое 55-летие (27 мая 2020 года), легендарный австралиец 
дал интервью знаменитому журналистскому тандему, который составили 
итальянец Убальдо Сканагатта и американец Стив Флинк (лауреат Зала 
мировой теннисной славы). Приводим наиболее интересные ответы Кэша.
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есть эта обсессия, и при этом они также просто выдающиеся спорт-
смены. Лучший среди них? Федерер мог бы блистать в любом по-
колении, играя любой ракеткой, —  в 1920-е, 1930-е, 1960-е… Рафа 
и Новак создали нечто новое, особенно Рафа:  то, как ему удает-
ся играть на грунте, это абсолютно феноменально. Новак может 
показывать потрясающую игру на всех покрытиях. Не вижу, как 
Рафа может превзойти Роджера на траве… Если мне придется вы-
бирать из тех, кто мне больше нравится, то сначала я назову Фе-
дерера, потом Надаля… Но если мне надо назвать лучшего игрока 
среди них, то я скажу Джокович, это ясно. Это монстр, он может 
их победить даже на их любимых покрытиях. Говорят, что Феде-
рер —  лучший игрок всех времен, но… он второй игрок в своей 
эре. Рано утверждать, что кто-то может быть лучшим игроком 
всех времен, если он таковым не является в свою эпоху. Но с точ-
ки зрения вариативности ударов Федерер —  лучший из тех, ког-
да я  когда-либо видел.

О Кубке Дэвиса: Я всегда упрекал Агасси и Сампраса за то, что 
нанесли урон Кубку Дэвиса. Лично я всегда мечтал о «Шлемах», 
а еще больше о Кубке Дэвиса. Что думаю о сегодняшнем Кубке 
Дэвиса? Можно употребить несколько неприличных слов? Кубок 
Дэвиса —  это история тенниса. Именно в Кубке Дэвиса, возможно, 
и были сыграны самые великие матчи. Финал, в котором я сумел 
выиграть матч, уступая по сетам 0-2 Пернфорсу, я вспоминаю даже 
чаще, чем [победный для Кэша] финал Уимблдона… А сегодня эти 
ребята не знают, чем был Кубок Дэвиса, кто его выигрывал. Ни-
где не испытываешь такого давления, как в матчах Кубка Дэвиса 
прежнего формата, а я в них участвовал и побеждал.

Кто лучше всего играет музыку:  Пэт Кэш, Джон Макинрой, 
Матс Виландер или Янник Ноа? Ноа —  профессионал в музыке, 
мы —  нет. Мы с Джоном примерно на одном уровне. Но насто-
ящей рок-звездой был Витас Герулайтис. Мне так его не хватает 
(записной плэйбой и тусовщик ATP-Тура, победитель Открыто-
го чемпионата Австралии в одиночном разряде и Уимблдона — 
в парном, погиб в 40 лет в результате несчастного (от отравле-
ния угарным газом), дружил с лидером группы The Rolling Stones 
Миком Джаггером).

О работе тренером: Мне нравится быть тренером, я стал по-
другому смотреть на теннис, я даже поменял технику: моя подача 
стала на 20% мощнее, мои коллеги говорят, что мой форхенд стал 
лучше, нежели в 1987 году. Разница между тренером, который ра-
ботает с мужчинами и с женщинами? Гораздо больше возможно-
стей для того, чтобы добиться высоких результатов с женщиной, 
нежели с мужчиной. Это видно на примере последних лет, когда 
турнир «Большого шлема» смогли выиграть Осака, Барти, Андре-
еску… У женщин шире поле для маневра и больше возможностей, 
чтобы пробиться на самый верх. Но их труднее мотивировать, 
здесь нужно гораздо больше работать в плане психологии. Надо 
четко понимать, что можно сказать теннисистке, которая только 
что потерпела поражение, и что говорить мужчине.

О коронавирусе: Я потрясен тем, что произошло. Я прочел 
и изучил все, что есть про коронавирус. Не существует вакци-
ны, и нет вакцины, которая бы действовала, поэтому я в нее не 
верю… Чтобы найти настоящую вакцину, потребуются годы, а ви-
рус к тому времени изменится. У моей девушки был коронавирус, 
и мой сын тоже болел, но не в тяжелой форме. Они поправились 
через несколько дней, я был с ними в контакте, но у меня не было 
симптомов». 

Я стал по-другому смотреть 
на теннис, я даже поменял технику: 
моя подача стала на 20% мощнее
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Друзья, мы так ждем начала летнего се-
зона, так хочется взять в руки ракетку, вый-
ти на корт и, греясь в лучах летнего солнца, 
подбросить мяч в голубое небо и начать 
партию. Этим летом на территории парка 
«Сокольники» вы можете провести свои 
тренировки на открытых кортах в теннис-
ном центре «Спартак».

Великолепная природа, свежий воздух 
и качественное грунтовое покрытие —  три 
основные составляющие для идеальных 
летних занятий теннисом.

К вашим услугам — шестнадцать высо-
кокачественных открытых грунтовых кор-
тов, которые подходят для тренировок не 
только профессионалов, но и любителей, 
приверженцев здорового образа жизни 
и активного отдыха. Вы можете подобрать 
удобное для себя расписание: мы работаем 
с 7:00 до 23:00. Приятным бонусом станет то, 
что все корты оборудованы искусственным 
освещением, и вы сможете тренироваться 
в вечернее время.

Кроме того, на территории теннисно-
го центра функционирует кафе —  летняя 

веранда с видом на корты. Завтраки, бизнес- 
ланчи, основное меню, вкуснейшие бургеры 
и кофе —  все, что нужно для легкого пере-
куса или плотного обеда после тренировки. 
Время работы — с 8:00 до 20:00.

Ждем вас и ваших детей в теннисном 
центре «Спартак»!

 г. Москва, метро «Сокольники»,  
Майский просек, 7, строение 7.
+7 (925) 278-79-03
tennis_center_academy_spartak
tenniscenterspartak
tennis.center.academy.spartak

Мы рады поделиться с вами нашими 
планами. Наш проект находится в стадии 
завершения работ по проекту приспосо-
бления для современного использования, 
и уже этой осенью перед вами распахнет 
свои двери новый ультрасовременный тен-
нисный центр с открытыми кортами, дву-
мя сооружениями с десятью закрытыми 
кортами с покрытием «хард» и шестью за-
крытыми грунтовыми кортами, с развитой 
современной инфраструктурой, позволяю-
щей проводить соревнования и турниры 
различного уровня.

Во время пандемии магазин не работал, 
но мы не опускали рук —  просто перешли 
на работу в режиме онлайн. Мы не пали ду-
хом, мы выжили! И теперь наш магазин с ра-
достью открывает свои двери для всех лю-
бителей тенниса! Мы подготовили для вас 
новинки, акции, скидки, распродажи. Наш 
чудо-стрингер вернет к жизни вашу верную 
ракетку и подготовит ее к новым победам! 
За время карантина ребенок подрос? Ста-
рые кроссовки жмут ногу? Наши консуль-
танты с радостью подберут ему новые мо-
дели в сочетании с удобными футболками 
ярких ультрамодных расцветок! Большой 
выбор ракеток, сумок, струн, мячей и дру-
гих товаров для тенниса гарантирует вам 
полную готовность к игре.

Скорее ждем всех вас в нашем магазине!
Ну а самым страстным поклонникам тен-

ниса —  читателям TW —  наш магазин пре-
доставляет замечательный бонус в виде 
дополнительной скидки 25%, которой вы 
можете воспользоваться, введя промокод: 
tennisweekend.

Новый теннисный центр «Спартак» —  
для новых побед!

Выходи из карантина красиво!
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2020 год внес значительные коррективы 
в жизнь каждого из нас. Эпидемия ударила 
по тем сферам деятельности, в которых мы 
тесно контактируем и активно взаимодейст-
вуем —  особенно с большим количеством 
незнакомых людей. К сожалению, в том чи-
сле это все, что связано со спортом. Боль-
шое количество залов, теннисных кортов, 
футбольных полей закрыто, и людям при-
ходится проводить все свое время дома. 
И в наступившую эпоху коронавируса, ко-
торый, похоже, пришел к нам всерьез и на-
долго, всем нам нужно учиться жить в но-
вых реалиях.

Вирус загоняет наш привычный 
образ жизни в жесткие рамки. Если вы 

чувствуете себя хорошо и полны сил, то 
спортом необходимо заниматься, но де-
лать это лучше на свежем воздухе, а не 
в помещении!

И есть способ избежать перечисленных 
неудобств и гарантировать себе регулярные 
занятия любимым видом спорта, независи-
мо от происходящих событий, —   построить 
собственный теннисный корт, чтобы не ста-
новиться заложником эпидемиологической 
ситуации и решений городских и федераль-
ных властей. Этот вариант убережет вас от 
любых рисков и поможет не потерять свою 
форму и спортивные навыки.

А специалисты «Компании Политур», 
которая успешно работает с 2011 года, 

подробно проконсультируют вас относи-
тельно нюансов проведения работ и помо-
гут определиться с типом покрытия, посове-
товав менее прихотливую и универсальную 
искусственную траву или классический хард.

Все это позволит устраивать вам свой 
личный Уимблдон в любое время, не взи-
рая на столь переменчивый мир.

#Играйдома с «Компанией Политур»
г. Москва, 
ул. Новочеремушкинская, д. 69, корп. Б
+7 (495) 510-78-32
info@polytur.su
www.polytur- court.ru
www.polytur- stadium.ru

#Играйдома

Выходи из карантина красиво!
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Приглашаем вас в наш теннисный центр «Парк Утриш», рас-
положенный в уютном пригороде Анапы —  знаменитом поселке 
Сукко на берегу Черного моря рядом с заповедником «Утриш». 
Здесь вы сможете не только отдохнуть, но и в полной мере на-
сладиться игрой в теннис.

По понятным нерадостным причинам мы не работали до дан-
ного момента, но сейчас внутренние границы России открыва-
ются —  и мы вместе с ними. С 22 июня в Анапу, в Краснодарский 
край, можно приезжать! Мы ждем вас на наших кортах! Приезжайте 

к нам проводить сборы, турниры! Наша академия располагает че-
тырьмя замечательными грунтовыми кортами.

Мы предоставляем наши корты для групповых и индивидуаль-
ных занятий, готовы проводить для вас турниры в любом формате.

Всю информацию можно найти
на сайте: http://tennis- utrish.ru

+7 (939) 780-71-97 —  бронирование кортов

Зачем Париж, когда Зачем Париж, когда 
есть есть ««Парк УтришПарк Утриш»»??
Зачем Париж, когда 
есть «Парк Утриш»?

С началом периода самоизоляции ко-
манда ITC by WeGym начала думать о том, 
как выйти из сложившихся обстоятельств 
и хотя бы не растерять имеющиеся у ре-
бят функциональные и силовые показа-
тели. Первое, что пришло в голову, —  это 
поддержка в режиме онлайн в приложе-
нии Instagram. Мы подготовили несколько 

доступных уроков, надеясь на внутреннюю 
мотивацию ребят. Кто-то   занимался, кто-
то —  нет. Проведение тренировок в пря-
мом эфире Instagram окончательно убедило 
в том, что необходимо наладить обратную 
связь:  тренер должен наблюдать за эффек-
тивной и правильно проделанной работой. 
Тогда мы запустили занятия на платформе 

ZOOM. Тренер по общей физической под-
готовке составил программу и ежедневно 
контролировал нагрузку, следил за состоя-
нием наших спортсменов. Не имея возмож-
ности отрабатывать навыки на корте, мы 
усиленно работали над координацией, си-
лой и выносливостью. Несмотря на данный 
формат, ребятам удалось сохранить форму, 
кто-то даже преодолел себя и повысил физи-
ческие показатели, улучшил растяжку, а это 
крайне важно для работы в целом.

Сейчас мы наконец-то открылись и ждем 
вас на наших кортах в Жулебино и Мыти-
щах, чтобы принять всех желающих.

Тренируемся в прямом эфире 
с ITC by WeGym

   tennis_center_zhulebino   itc_mytishi www.tennis-center.pro www.tenniscentr.ru
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Жизнь перешла в режим онлайн, но цветы от этого не завя-
ли. Со вкусом подобранный букет был и остается неизменным 
атрибутом церемонии награждения спортсменов, в том числе 
теннисистов.

Фирма Flowers- Sib уже несколько лет выступает в роли парт-
нера турнирной серии «Аматур», радуя призеров соревнований 
красивыми цветочными композициями, а ее руководитель Алек-
сандр Маслов старается не пропускать ни одного такого турнира.

И даже в тот период, когда турнирная жизнь встала на паузу, 
служба доставки свежих цветов и подарков компании Flowers- Sib 
продолжает свою работу. В непростых условиях карантина и ре-
жима самоизоляции как никогда важно уделять внимание и ока-
зывать поддержку своим близким людям —  например, любимому 
тренеру или партнеру!

Вы можете отправить красивый букет, написать приятные сло-
ва, поздравить с именинами, напомнить о былых победах, сказать, 
что все еще впереди! А сотрудники интернет- магазина Flowers- Sib 
с радостью в этом вам помогут.

Выберите подходящую композицию из многообразия пред-
ставленных на сайте компании и оформите заказ прямо не выхо-
дя из дома! Флористы учтут все ваши пожелания и создадут ком-
позицию из самых свежих цветов, а курьеры компании выполнят 
доставку заказа бесконтактным способом уже в течение несколь-
ких часов после заказа.

Приятным бонусом станет десятипроцентная скидка на заказ 
цветочной композиции, которую Flowers- Sib дарит всем читате-
лям. Для того чтобы воспользоваться скидкой, достаточно ввести 
промокод tennis10 при оформлении заказа.

сделает ваш теннис ярче
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«Завтра клуб закрывается по требованию Роспотребнадзора» —  эта 
новость в тот момент казалась из фильма в жанре фантастики и никак 
не осознавалась как новая реальность, в которой всем нам пришлось 
прожить целых три месяца. С конца марта наши магазины один за дру-
гим закрыли свои двери для посетителей, наступила неизвестность.

Первую неделю было такое затишье, что впервые за долгие 
годы не звонили телефоны, не поступали заказы в онлайн… Каза-
лось, что весь мир замер в ожидании. Понимание ситуации в це-
лом пришло уже позже. Стало понятно, что в ближайшее время 
мы не сможем открыть свои двери для клиентов, и наши сотруд-
ники не смогут вернуться на свои рабочие места. С пониманием 
пришло и решение продолжать деятельность в условиях новых 
реалий, а единственной реалией стал онлайн-ритейл.

Прошло две недели, и начали поступать заказы, стали чаще 
звонить и в надежде спрашивать: «А есть ли доставка, примерка?», 
«А можно ли у вас перетянуть ракетку?» Стало понятно, что «наши 
не сдаются», что где-то играют в свой любимый теннис и даже 
рвут струны. Что частный корт, когда-то построенный для люби-
мой дочки, стал тем самым единственным местом, где возможно 
продолжать тренировочный процесс. Жизнь стала налаживаться. 

Бесконтактная и безопасная доставка стала пользоваться большим 
спросом. Транспортные компании, осуществлявшие доставку, столк-
нулись с проблемой колоссального спроса на их услуги, и клиентам 
приходилось ждать свои заказы дольше обычного. Но поведение 
клиентов также изменилось:  они стали более терпеливыми, общи-
тельными и понимающими. Как-то на доставке клиент сказал после 
покупки товара: «Не уходите. Давайте просто поговорим о теннисе».

Осталась много хороших воспоминаний об этих непростых меся-
цах, и хочется сказать спасибо всем тем, кто поддержал нас и зака-
зывал товары через наш интернет- магазин, тем нашим постоянным 
клиентам, кто писал твиты со словами поддержки в «Инстаграм», все-
му тренерскому составу —  ребята молодцы, что ушли в онлайн и не 
остановили тренировочный процесс! Спасибо нашим поставщикам 
за терпение и отсрочки платежей и, конечно, руководителям теннис-
ных клубов «Новогорск-2», ТК «Жемчужина», ТК «Импульс», ТК «Акаде-
мия Шамиля Тарпищева», где расположены наши магазины. Спасибо 
нашему коллективу. Сто процентов сотрудников вернулись на свои 
места. «Вместе мы это переживем», —  эти слова чаще всего звуча-
ли из уст тех, кто прожил с нами эти три месяца. А теперь мы снова 
открыты! Мы вас всех любим и ждем в своей сети!

«Давайте просто поговорим о теннисе» —  
история компании ТеннисFirst

Sernur.Club 
приносит 
пользу 
спортсменам

Мы в Sernur.Club для себя решили: если мы не можем избавить 
мир от вируса, то помочь людям его преодолеть сможем точно! 
И вот что мы сделали. Начали с производства. Ужесточили и без 
того строгую пропускную систему. Все сотрудники работают в пер-
чатках и масках.

«Сернурский сырзавод» находится в самом сердце экологически 
чистого региона. Мы укрепляем ваш иммунитет только качествен-
ными белками, жирами и углеводами. В сырах, йогуртах, твороге 
и рикотте большое содержание витаминов А, В, С и D.

У нас давно налажена работа интернет- магазина Sernur.Club 
в Москве и Питере. Не выходя из дома, можно купить продукты 
для вкусного и полезного завтрака спортсмена, сытного обеда 
теннисиста и полноценного ужина болельщика.

Наши курьеры работают в перчатках и масках. В автомобилях — 
холодильное оборудование. Ничего не испортится!

Мы приносим пользу и спортсменам, и обычным людям во вре-
мя режима самоизоляции. Мы очень гордимся нашим местом на 
вашем столе и счастливы приносить вам радость, силу и здоровье.
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Alpbau —  международная архитектурная 
и проектно-строительная компания. Штаб-
квартира находится в Вене, Австрия. Бренд 
Alpbau зарекомендовал себя лидером по 
производству сложных конструкций из де-
рева на российском рынке.

Наш проект теннисного корта в Крыму на 
территории резиденции «Крымский приз» 
удостоился Гран- при PROWOOD в номинации 
«Архитектура» как самый большой в мире 
кружально- сетчатый свод из дерева. Строи-
тельство заняло всего полтора месяца, а раз-
мер свода составил 17,34 м. При строительст-
ве применялась запатентованная технология 
Alpbau Struktura, которая позволяет в крат-
чайшие сроки собирать конструкции без 
применения тяжелой подъемной техники. 
Данная технология обеспечивает стабиль-
ность и надежность зданий на долгие годы.

На сегодняшний день команда Alpbau по-
строила более 1000 объектов по всему миру 
площадью более 200 000 м2. Безусловно, нам 
также пришлось столкнуться с ограничитель-
ными мерами во время пандемии, и мы с дос-
тоинством преодолели возникшие трудности 

благодаря профессионализму и сплоченно-
сти команды. Ни на день мы не остановили 
работу компании и продолжали получать 
большое количество запросов от клиентов.

Alpbau —  это бренд, который основыва-
ется на главных принципах качества и про-
фессиональной реализации проектов на 
всех стадиях. С нами комфортно. Всегда!

Alpbau
задает тренды 
спортивного строительства
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— Открытие теннисной академии в период турнирной па-
узы и сохраняющихся ограничений —  смелое решение. Или 
так просто совпало по времени?

Артём Прокопенко: Запуск проекта теннисной академии и ту-
ристического апарт- отеля на Кипре удачным образом совпадает 
с периодом ограничений и закрытого авиасообщения между стра-
нами —  как бы странно это ни звучало.

Дело в том, что строительство академии и инфраструктуры про-
екта Wimbledon Park реализуемо в течение 5–8 месяцев, а оте ля —  
в течение 15–20 месяцев соответственно. В связи с этим, основы-
ваясь на отчетах всемирно известной консалтинговой компании, 
такой как Ernst & Young, даже принимая во внимание последую-
щую вторую волну карантина и закрытия границ, полное восста-
новление бизнеса  до уровня 2019 года прогнозируется не ранее 
чем через 20–24 месяца. Такой прогноз открывает большие воз-
можности и добавляет потенциал проектам, которые будут реали-
зованы или находятся в процессе строительства как раз в период 
всемирного застоя. Одним из дополнительных преимуществ таких 

проектов —  организация процесса строительства и управления 
в период экономической паузы с учетом всех нюансов. Этот плюс 
дает возможность запустить бизнес с чистого листа при оживле-
нии и укреплении рынка — на росте посткризисной кривой, а так-
же минимизировать расходы на реализацию подобных смелых 
проектов за счет общего падения экономики.

— Какова в целом обстановка на Кипре в настоящий мо-
мент, и как обстоят дела с теннисом? Когда ожидается откры-
тие регулярного авиасообщения с Кипром (для россиян),  ведь 
пока, судя по информации СМИ, Европа не намерена откры-
вать границы для наших соотечественников?

А. П.: Чтобы понять, какова ситуация с большим теннисом на 
Кипре, достаточно открыть Google- карты и посмотреть на набе-
режную линию вблизи города —  там вы увидите по корту на ка-
ждые 100–200 метров. Теннис на острове любят еще и по той при-
чине, что наши, а также английские академии и теннисные школы 
очень часто привозят на остров группы для сборов и турниров —  от 

На Кипре построят 
Wimbledon Park

В период кризиса бывают не только падения, 
но и взлеты. Одним из таких взлетов стал 
проект создания теннисной академии 
и туристического апарт- отеля на Кипре 
Wimbledon Park. О его задачах и специфике 
в интервью TW рассказал идейный вдохновитель 
и организатор проекта Артём Прокопенко.
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детских до «Аматура». Причиной большого спроса на теннис явля-
ется уникальный климат Кипра (320 солнечных дней в году) —  са-
мый длинный теннисный сезон на Средиземноморье при теплом 
и средневлажном климате, идеальном для тренировок.

К сожалению, несмотря на благоприятные климатические усло-
вия, на Кипре очень мало профессиональных теннисных школ, что 
дает возможность, воспользовавшись минимальной конкуренцией, 
построить академию международного класса, в которой наладить 
правильно организованную и системную работу. Справедливости 
ради стоит заметить, что таковы реалии практически в любой точ-
ке мира, а на острове есть дополнительные аргументы «за» в виде 
солнца и моря. Среди других плюсов Wimbledon Park можно упомя-
нуть систему видеофиксации тренировок и матчей, а также систему 
цифровых отчетов техник, стратегий и тактик игры, что позволяет 
более детально анализировать игры, более четко разбирать ошиб-
ки и корректировать их. Кроме того, используется новый совре-
менный подход к тренировкам и подготовке профессиональных 
теннисистов. Метод сфокусирован на психологической подготовке 
спортсменов, полноценных и правильных тренировках по физиче-
ской подготовке и здоровье будущих профессиональных игроков.

Что касается авиасообщения и закрытых границ… Эта ситуация 
затронула все страны, весь мир. Открытие аэропортов и возврат 
к свободному передвижению —  это не вопрос одной недели или 
даже месяца. С учетом этого, а также принимая во внимание тот 
факт, что реализация проекта в Пафосе займет от года до двух, 
академия и апарт- отель соответственно, мы незаметно пролетим 
время кризиса и застоя в процессе самого строительства, тем са-
мым превращая проект в новую путеводную звезду в мире спор-
та на Кипре, уходя от потерь занятости комплексов, либо сводя 
их к абсолютному минимуму.

— Кто инициатор и кто инвестор, участвующий в данном 
проекте, где будет расположена академия, какова ее инфра-
структура (корты, покрытие, раздевалки, фитнес-залы, бас-
сейн и т. д.)?

А. П.: Инициаторы проекта Wimbledon Park — ваш покорный 
слуга и ARALAN Consulting, компания по отельному консалтингу 
и управлению гостиничным бизнесом, в лице ее генерального 
директора Алины Сахтёровой —  профессионала гостиничного 
бизнеса также международного уровня.

Местораспо ложением проекта Wimbledon Park были выбраны 
три города:  Пафос, Лимассол и Никосия, столица Кипра. Пафосcкий 
проект Wimbledon Park Paphos включает в себя теннисную академию 
с одним кортом с жестким покрытием (US Open Hard  Court) и тремя 
кортами с покрытием «искусственная трава», поскольку бóльшая 
часть игроков и приезжих в регионе привыкла именно к такому виду 
покрытия; теннисный центр с трибунами, раздевалками, душами, 
офисами и кафе, отельные апартаменты уровня 4*+ с панорамны-
ми пентхаусами и рестораном- садом на крыше, готовым принять 
до 200 гостей, что, несомненно, сделает его точкой притяжения 
для всех желающих провести свадебные торжества и любые дру-
гие праздничные мероприятия. И, наконец, олимпийский бассейн.

Комплекс находится в 400 метрах от набережной, в тихом и уют-
ном уголке, очень близко к исторической части города.

На данный момент наши планы утверждаются в местных орга-
нах, и мы ищем инвесторов либо одного стратегического инвес-
тора с индивидуальными условиями.

Вторая локация проекта Wimbledon Park Limassol —  «Белые 
камни» в Лимассоле. Территория занимает семь гектаров земли 
прямо у берега, рядом с известной лагуной белых камней.

Этот комплекс уже получил рабочее название «Олимпийская де-
ревня», поскольку там представлены шесть видов спорта, включая 
теннис. На территории академии планируется построить двенад-
цать теннисных кортов, шесть из которых будут с жестким покрытием 
(US Open Hard  Court), четыре грунтовых корта и два с искусственной 
травой. На территории академии будет также расположен теннисный 
центр и Wellness- Spa-центр для отдыха и восстановления спортсменов.

Отдельным преимуществом и уникальной составляющей про-
екта является ледовая арена, которая будет построена професси-
ональными хоккеистами по всем стандартам.

На Кипре построят 
Wimbledon Park
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Кроме теннисной академии и ледовой арены в Wimbledon Park 
Limassol будут также два олимпийский бассейна со спорт- центром 
для пловцов, серфинг-база со станциями для тренировок на до-
сках, велобаза и отельные апартаменты с панорамными сьютами 
с огромным рестораном на крыше, а также семейный развлека-
тельный центр для детей и их родителей.

На реализацию проекта Wimbledon Park Limassol из общего 
объема необходимых инвестиций в объеме почти 70 млн евро 
уже собрано более 15 млн. Наша компания также находится в пои-
ске инвесторов   либо одного стратегического инвестора, который 
вложит средства в оставшиеся объекты, такие как отель с ресто-
раном и часть теннисной академии.

Третий комплекс Wimbledon Park Nicosia имеет такой же фор-
мат, как и в Пафосе,  с той лишь разницей, что он расположен на 
берегу озера, где было разрешено поставить вейкборд-базу. Ком-
плекс находится рядом со студенческим и посольским районами, 
где сосредоточены потенциальные клиенты.

— Какую цель ставят перед собой владельцы академии:  
готовить игроков топ-уровня или просто учить теннису всех 
желающих?

А. П.: Наша цель —  создать сеть спортивных  академий, на базе 
которых мы будем растить новых чемпионов.

— Каков тренерский состав академии?
А. П.: Тренерский состав сейчас подбирается, он должен соответ-

ствовать не только международным стандартам, но и нашим про-
фессиональным нормам спортивной, духовной и психологической 
подготовки. Скажу пока лишь одно: кроме тренеров по теннису 
в академии будут также психологи, физиотерапевты и массажисты.

— Планируется ли проводить на территории академии тур-
ниры, в том числе любительские, а также теннисные сборы?

А. П.: Да, безусловно. У нас в планах проведение турниров, сбо-
ров —  как единых общероссийских, так и смешанных международ-
ных, а также проведение турниров Amatour и других соревнова-
ний с участием любителей из России, Англии, Украины, Израиля 
и Северной Европы. В этой связи мы сотрудничаем с Федерациями 
тенниса России, Украины и Великобритании, с частными клубами 
и организаторами турниров на выезде. Это позволит нашим буду-
щим воспитанникам тренироваться и соревноваться с представи-
телями разных теннисных школ, что благоприятно скажется на их 
подготовке и будет способствовать росту мастерства.

— Это коммерческий проект, который должен выйти на 
самоокупаемость, а потом и на прибыль? Или, как это порой 
бывает в теннисе, у инвесторов другой —  основной —  бизнес, 
а теннисную академию открыли из любви к этому виду спорта?

А. П.: Несмотря на то, что мы делаем акцент на спорте, проект 
имеет полноценную и грамотно структурированную коммерческую 
составляющую, что изначально делает его привлекательным для 
инвесторов и партнеров. Заявленная самоокупаемость проекта 
с начала его открытия четко просчитана. Имея под собой солидный 
коммерческий фундамент, проект Wimbledon Park при этом также 
преследует высокие цели, он одухотворен спортом и базируется на 
непреходящих ценностях, ставя во главу угла достойный, качест-
венный и здоровый образ жизни. Безусловно, не на альтруистиче-
ских началах, а с учетом коммерческой составляющей   Wimbledon 
Park имеет потенциал возврата инвестиций от 6 до 10% годовых. 
Что в условиях нового рынка очень достойный показатель. 

www.wimbledonpark.eu

+357 96213249
+357 96581856
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Всего на уютные летние площадки ДТШ «Белокаменная», 
расположенные в одном из самых живописных уголков столи-
цы, вышли сразу 32 участника. У самых младших в категории 
«6–8 лет» победил Григорий Дроздов, в категории «9–10 лет» 
первенствовала Александра Бузарева, а у тринадцатилетних от-
личился Сергей Бокарев.

«Для нас этот турнир —  как глоток воды после многодневного 
перехода через пустыню, настолько мы все соскучились по тенни-
су, —  говорит директор соревнований Наталия Камельзон. —  Поэ-
тому когда стало понятно, что на прошлой неделе в Москве разре-
шат открыть теннисные клубы, мы решили подарить возможность 
нашим юным воспитанником и их ровесникам из других школ 

вновь окунуться в атмосферу соревнований. Особо уговаривать 
никого не пришлось, родители и сами юные теннисисты с радо-
стью откликнулись на наш призыв. Все матчи прошли в беском-
промиссной борьбе, мотивация участников была запредельной:  
боролись за каждый мяч, словно на кону стоял главный трофей 
юниорского “Ролан Гаррос” —  тем более что наши грунтовые кор-
ты по качеству не уступают площадкам парижского “мэйджора”. 
Очень хочется верить, что наш турнир ознаменует собой возвра-
щение к привычному спортивному ритму, от которого мы уже 
начали отвыкать во время этого вынужденного простоя. От всей 
души поздравляю призеров и всех участников с возобновлением 
соревновательного сезона!» 

На кортах «Белокаменной» 
опять соревнуются юниоры

4 июля на кортах ДТШ «Белокаменная» проходил «Турнир выходного 
дня». Это первые соревнования после коронавирусной паузы.
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Доступ в академию в Туле возможен для 
всех желающих потренироваться по предва-
рительной записи. Индивидуальные трени-
ровки на крытых кортах (хард) и групповые 
и индивидуальные занятия на грунтовых 
кортах проходят с соблюдением необходи-
мой социальной дистанции и других мер, 
утвержденных Роспотребнадзором. 

Однако в Химках, согласно постанов-
лению губернатора Московской области, 
тренироваться могут пока только члены 
спортивных сборных команд Российской Фе-
дерации, Московской области и спортсме-
ны профессиональных спортивных клубов.

Уже с 1 по 31 июля на базе Академии 
тенниса Александра Островского в Туле 
пройдет «Открытое первенство Тульской 
области по теннису “Roman Garros”».

Состав участников турнира не ограни-
чивается возрастными рамками. Главное 
для игрока, желающего принять участие, 
иметь статус любителя. Как правило, это 
игроки от тридцати лет, в повседневной 
жизни занимающиеся совершенно разной 
трудовой деятельностью.

До 2019 года турнир проводился в рамках 
Теннисной лиги, но в 2020 году в результате 

объединения Теннисной лиги и Академии 
тенниса Александра Островского в Туле тур-
нир приобрел статус официального турни-
ра академии.

13 июня в Химках стартовал отбор в про-
грамму «Авангард» на спортивный сезон 
2020/2021 год. Кандидатов в программу 
в течение двух дней просматривает комис-
сия в составе тренеров- преподавателей 
академии, представителя ФТР, штатного 
спортивного психолога. В первый день от-
бора в программу в роли экспертов высту-
пили мастер спорта СССР международного 
класса (1988), заслуженный тренер России 
Евгения Манюкова и известный в прошлом 
российский теннисист, бывший тренер экс-
второй ракетки мира Веры Звонарёвой, ка-
питан сборной России среди девочек (14 лет 
и моложе) Александр Красноруцкий и учре-
дитель академий Александр Островский. 
Вторым днем отбора в программу назна-
чено 11 июля.

С 1 июля по 31 августа 2020 года ака-
демии в Туле и Химках планируют тради-
ционные летние тренировочные сборы. 
Набор в группы (от шести человек) про-
водится среди детей: 9–10 лет, 11–14 лет, 

14 лет и старше. Участников сборов ждут 
спортивные нагрузки, интеллектуальные 
игры, прогулки на свежем воздухе, теорети-
ческие занятия, просмотр фильмов и мно-
гое другое для отдыха, закалки, спортивного 
и интеллектуального развития.

С 15 июля на кортах Академии тенниса 
Александра Островского в Туле планирует-
ся возобновление проведения турниров по 
программе 10s. 

Двери двух теннисных академий Александра Островского в Туле 
и в Химках пока нельзя назвать полностью распахнутыми. 
Обе академии открылись в ограниченном режиме 1 июня. 

в Химках и Туле возобновили 
работу в ограниченном режиме

Теннисные академии 
Александра Островского
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Академию по праву можно назвать уни-
кальной даже для Москвы и Московской 
области: три закрытых и шесть открытых 
кортов, тренажерный зал, поле для мини-
футбола, гостиница, ЛФК и массажный ка-
бинеты. Корты еще помнят регулярные 
турниры РТТ, в которых принимал участие 
воспитанник академии Роман Сафиуллин 
(победитель юниорского Australian Open 
2015). Но, к сожалению, все это в прош-
лом, турниры здесь больше не проводят-
ся. Для попадания в основные сетки РТТ 
пришлось исколесить все дальнее и ближ-
нее Подмосковье. Результат не заставил 
себя ждать: Варя —  неоднократная фина-
листка турниров РТТ, именно там она прио-
брела первый соревновательный опыт. Со 

временем начали играть европейские тур-
ниры, в роли тренера и спарринг- партнера 
Вари выступала я сама. То, что для европей-
ца смешно и непонятно, то русскому тен-
нисному родителю кажется обыденным. 
На все турниры команды приезжают в со-
ставе одного-двух тренеров и нескольких 
игроков —  для непрерывного тренировоч-
ного процесса, это и удобнее: кто-то игра-
ет основной турнир, кто-то проигрывает 
и попадает в утешительный турнир, все 
вместе играют пары. Но только русские 
юниоры приезжают в одиночестве с ро-
дителем. Частенько слышала вопрос:  за-
чем вы приезжаете поодиночке?! Это же 
очень дорого! К сожалению, так получи-
лось, что, несмотря на отличные условия, 

созданные для спортсменов в Подолькой 
теннисной академии, там нет профессио-
нальной детской группы. Вернее, она была, 
но, достигнув рубежа 10 лет, практически 
все юные воспитанники перешли в разряд 
любителей, так и не став профессионала-
ми, потому что нет поддержки от руковод-
ства академии. Поэтому мы долгое время 
находились в поисках своего тренера, ко-
торый бы в нас поверил. Сейчас Варя тре-
нируется под наставничеством Максима 
Ускова в Подольске.

2 июля Варе исполняется двенадцать лет, 
все еще впереди… Хочется ей пожелать не 
терять веры в себя, научиться получать 
удовольствие от игры и открывать новые 
страны благодаря теннису. 

Свой путь в теннисе
Наверное, Варе было суждено начать заниматься теннисом. С первых 
своих дней она проводила со мной время на теннисных кортах. Как раз 
началась эра выездных турниров «Аматура», и я повсюду возила Варвару 
с собой и ее маленькую ракетку в придачу. Для общего физического развития 
стали заниматься фигурным катанием с трех лет, поэтому в теннис 
уже пришли подготовленными в физическом плане. Шли, нацелившись 
на конкретного наставника —  Артура Валетова, ведущего тренера 
Подольской теннисной академии: он взял нас к себе в возрасте пяти лет.
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Конец близок
В книжном издательстве «Попурри» выходит книга «Роджер 
Федерер», написанная журналистом Рене Штауффером. TW публикует 
избранные главы из русскоязычной версии издания.
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26 июля 2016 года Роджер Федерер опублико-
вал в «Твиттере» и «Фейсбуке» заявление, заста-
вившее содрогнуться весь теннисный мир и по-
вергшее в панику фанатов: он решил прервать 
сезон. Ни с того ни с сего, посреди года и вдо-
бавок незадолго до Олимпийских игр в Рио-
де- Жанейро, к которым он давно готовился. 
Он же так хотел стать олимпийским чемпионом 
в одиночном разряде под сенью горы Корвокаду 
и статуи Христа- Искупителя! Кроме того, у него, 
как и у Стэна Вавринки и Мартины Хингис, были 
неплохие шансы на медали и в парном разряде. 
А теперь ему придется пропустить и Открытый 
чемпионат США, и Открытый чемпионат Швей-
царии на крытых кортах, и финал Итогового 
турнира года АТР в Лондоне… Да и вернется 
ли он вообще?

Остается две недели до 35-го дня рождения 
Федерера. Для тенниса это  прямо-таки библейский возраст. Он  уже 
выиграл все, что возможно. Семнадцать титулов «Большого шле-
ма» от Мельбурна и Парижа до Уимблдона и Нью-Йорка, 71 побе-
да на других крупных турнирах, свыше ста миллионов долларов 
призовых денег, а также огромные суммы спонсорских пожер-
твований и дополнительных заработков. Он —  победитель Куб-
ка Дэвиса, шестикратный чемпион Итоговых турниров АТР, олим-
пийский чемпион в парном разряде. Его четырежды признавали 
лучшим спортсменом мира, он 302 дня возглавлял мировой рей-
тинг —  дольше, чем любой другой теннисист. К тому же он отец 
четверых детей и руководитель растущего благотворительного 
фонда Роджера Федерера, а также деловой партнер Тони Годси-
ка в агентстве Team8.

Однако двадцать лет, проведенные в теннисе, более чем 
1200 матчей на профессиональном уровне, а также чудовищные 
нагрузки в ходе глобальных туров, перерыв между которыми длится 
лишь несколько недель в году, отразились на здоровье спортсмена.

Несчастье случилось в конце января 2016 года. В тот день он 
выбыл из полуфинала Открытого чемпионата Австралии, проиг-
рав Новаку Джоковичу. Вернувшись в мельбурнский отель Crowne, 
Роджер хотел наполнить ванну для своих дочек Милы и Шарлен 
и вдруг почувствовал какой-то щелчок в левом колене. «Я сделал 
какое-то совершенно рядовое движение, которое до этого навер-
няка совершал миллион раз», —  рассказывал он впоследствии. 
Вместе с семьей он в тот день еще прогулялся по зоопарку в Мель-
бурне, но заметил, что колено начало опухать. После возвращения 
в Швейцарию спортсмен прошел обследование. Диагноз был для 
него шокирующим: надрыв мениска. Без операции не обойтись.

Для Федерера произошедшее становится настоящим ударом. 
«Я думал, что обойдусь в своей карьере без операций. Услышав эту 
новость, я испытал шок и разочарование». Очнувшись после опера-
ции, Роджер переживает приступ страха. В колене появились какие-
то странные ощущения, как будто оно принадлежит не ему. Страх 
вскоре уходит, но заставляет задуматься: неужели это конец карьеры?

Двенадцать дней он ходит с помощью костылей, так как хочет 
убедиться, что с коленом все в порядке. Однако прогресс все за-
метнее с каждым днем. Первые недели восстановления в Швей-
царии проходят успешно. Федерер полон радости и нетерпения. 
Всего через семь недель после операции теннисист летит в Май-
ами, чтобы вновь включиться в Тур. На этот раз проблемы с же-
лудком заставляют его отказаться от выхода на корт.

Возвращение происходит только через три недели в Монте- 
Карло. Спортсмен доходит до четвертьфинала, где в равной борь-
бе уступает Жо- Вильфриду Цонге. Да, он далек еще от своей обыч-
ной формы и не совсем готов к борьбе, но не оставляет попыток. 
В Мадриде появляются боли в спине, и Федереру приходится про-
пустить и этот турнир, при этом он не хочет так рано сдаваться. 
В Риме он с большим трудом выдерживает два сета, но  все-таки 
вынужден признаться, что с левым коленом что-то не в порядке.

«Похоже, что-то произошло после Монте- 
Карло», —  рассказывает он впоследствии. С боль-
шим трудом он отказывается от Открытого чем-
пионата Франции. Это лишает его возможности 
установить рекорд после проведенных подряд 
65 турниров «Большого шлема». Короткий се-
зон матчей на травяных кортах, который обыч-
но является кульминацией всего года, начинает-
ся с поражений от Доминика Тима в Штутгарте 
и Александра Зверева в Галле.

Для Федерера наступают сложные време-
на. Он понимает, что к Уимблдону ему также не 
удастся восстановить утраченную форму, но зато 
ему не откажешь в боевом духе. В четвертьфина-
ле теннисист отыгрывает три матчбола у хорвата 
Марина Чилича и побеждает 6:7, 4:6, 6:3, 7:6, 6:3. 
В следующем круге с канадцем Милошем Раони-
чем ему немного не хватает до победы. 8 июля, 

ведя по сетам со счетом 2:1, он выбывает из борьбы в полуфи-
нале после падения, которое, похоже, заканчивается очередной 
травмой левого колена.

Когда через восемнадцать дней он объявляет о том, что преры-
вает сезон, возникает неизбежный вопрос: неужели это все? Раз-
ве эта уникальная карьера закончится вот так просто: «Я ухожу»? 
Ни финального фейерверка, ни прощальных эмоций, ни громко-
го титула «Большого шлема» напоследок, которого теннисист до-
бивался на протяжении последних четырех лет и для завоевания 
которого всякий раз ему не хватало совсем чуть-чуть. Мне вспом-
нились слова Роберта Федерера, когда весной 2016 года я спросил 
его, долго ли еще собирается играть его сын: «Пожалуй, еще пару 
лет, но может закончить и раньше. Кто знает?»

И все же в заявлении Федерера о длительном перерыве нет 
даже намека на то, что это начало конца. «Мне просто нужно вре-
мя, чтобы вылечить колено». Это решение принято спортсменом 
после единодушного мнения врачей и поддержано всей коман-
дой. Менеджер Тони Годсик заверяет меня по телефону: «Чтобы 
играть еще на протяжении нескольких лет, не тревожась посто-
янно по поводу своих травм, Роджеру нужна пауза. К сожалению, 
ее приходится делать в середине сезона. Это неизбежная жертва 
ради достижения долгосрочных целей, —  и тут же добавляет: —  
Для его болельщиков это, скорее, радостное известие». Обнаде-
живающие слова, но не сказаны ли они для того, чтобы просто 
успокоить общественность и дать Федереру временную отсроч-
ку перед объявлением об окончательном завершении карьеры?

После такого заявления шумиха вокруг Роджера быстро утихает, 
и у него появляется возможность спокойно заниматься своей лич-
ной жизнью. Швейцарская делегация отправляется в Бразилию не 
только без своего безусловного лидера и мировой звезды, но и без 
Стэна Вавринки —  еще одного выдающегося теннисиста. Хорошо 
хоть Мартина Хингис и Тимеа Бачински спасают честь швейцарского 
тенниса, завоевывая серебряные медали в женском парном разряде.

Примерно в это же время Федерер действительно обсужда-
ет со своей женой Миркой вопрос, не пришло ли время уходить 
из спорта. «Это было за ужином, —  вспоминает он. —  Мы сидели 
вдвоем за столом, и я помню, как завел разговор о том, что, пожа-
луй, пора заканчивать и что я вряд ли смогу выиграть еще что-то 
значимое. А она сказала: “Если тебе нравится играть и ты хорошо 
себя чувствуешь, я не вижу причин, почему бы тебе еще разок не 
победить всех на  каком- нибудь крупном турнире”». На этом бесе-
да закончилась. Федерер лишь сказал: «Ну и ладно. Какие у нас 
планы с детьми на завтра?» 

Книжное 
издательство 

«Попурри»

Книга 
«Роджер 

Федерер»
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Это событие должно было состояться 12 апреля, в День кос-
монавтики и день рождения Игоря Волка, однако из-за мер безо-
пасности, связанных с пандемией коронавируса, его пришлось 
отложить. Памятник установили в сквере на улице Солнечной. 
Скульпторы Игорь Яворский и Максим Мухаев изобразили летчика- 
космонавта в противоперегрузочном костюме с гермошлемом 
в руках. Это трехметровый гранитный постамент с фигурой Ге-
роя. Взгляд космонавта обращен на город, с которым у него свя-
зано очень многое в жизни. В Жуковском Игорь Волк окончил 

Опустела 
без него 
Земля...
24 июня в подмосковном Жуковском 
состоялось открытие памятника 
Герою Советского Союза летчику- 
космонавту Игорю Петровичу 
Волку, президенту Всесоюзной 
федерации тенниса (1986–1990).
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школу летчиков- испытателей Летно-исследовательского института 
им. М. М. Громова, а позже испытывал «Буран». Здесь его избрали 
почетным гражданином города и депутатом городского Совета.

Авиация, космонавтика были главным делом его жизни. Игорь 
Волк —  космонавт- исследователь космического корабля «Союз 
Т-12» и орбитальной станции «Салют-7», летчик- космонавт СССР 
№ 58 и 143-й космонавт в мире. Он был заслуженным летчиком- 
испытателем СССР.

Родился будущий космонавт 12 апреля 1937 года в городе Зми-
еве Харьковской области Украины. В 1956-м окончил Кировоград-
ское военное авиационное училище летчиков. Служил в строевых 
частях ВВС. Его экзаменаторами, наставниками, а затем и товари-
щами по небу были такие выдающиеся летчики своего времени, 
как дважды Герои Советского Союза Владимир Коккинаки и Амет- 
Хан Султан, Герои Советского Союза Сергей Анохин, Юрий Гар-
наев, Олег Гудков.

С мая 1965 по 2001 год Игорь Волк —  на испытательной рабо-
те в Летно-исследовательском институте. В 1995–1997 годах —  на-
чальник Летно-испытательного центра ЛИИ имени М. М. Громова.

Он поднял в небо и провел испытания атмосферного аналога 
космического корабля «Буран» —  БТС-002. Можно сказать, стал 
крестным отцом самолетов Су-27 и Су-27УБ, провел ряд сложных 
испытательных работ на сверхзвуковых боевых самолетах МиГ-21, 
МиГ-23, МиГ-25, МиГ-29, Су-7, Су-9, Су-11, Су-15, Су-27 и многих 
других.

В 1978 году Игорь Волк был зачислен в отряд советских кос-
монавтов.

Особо надо отметить, что первым в мире он провел летные 
исследования поведения самолета Су-27 на закритических углах 
атаки (до 100°), впервые выполнив и впоследствии описав фигуру 

высшего пилотажа «Кобра». По программе подготовки к пилоти-
рованию ОК «Буран» с 17 по 29 июля 1984 года участвовал в кос-
мической экспедиции посещения на кораблях «Союз Т-12» и орби-
тальной станции «Салют-7» в качестве космонавта- исследователя. 
Продолжительность космического полета составила 11 суток 19 
часов. Главной целью этого полета было подтверждение возмож-
ности пилотирования самолетов Ту-154 и МиГ-25 космонавтом 
сразу после многодневного пребывания в космическом простран-
стве. Невероятно, но факт. После приземления из космоса Волк 
сразу же провел эксперимент по управлению летающими лабо-
раториями: совершил полеты в Ахтубинск и обратно на Байконур!

Профессор Николай Мельников, разработчик искусственного 
интеллекта «Бурана», как-то в интервью назвал Игоря Волка Чка-
ловым нашего времени. И это в устах знающего человека было 
самым высоким комплиментом.

Он действительно был летчиком- испытателем от Бога, трид-
цать пять лет отдал испытательной работе. Летал на всех типах 

Игорь Волк был летчиком- 
испытателем от Бога, 
тридцать пять лет отдал 
испытательной работе
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Все летчики и космонавты — 
прекрасные спортсмены. Таким был 
и Игорь Петрович Волк. Особой 
его любовью стал теннис
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истребителей, транспортников и бомбардировщиков. Испытал 
воздушно- космический самолет, разработанный по проекту «Спи-
раль», проверял машины на штопор, на инерционное взаимодействие 
и аэродинамику. Первым провел дозаправку истребителя в воздухе…

Один очень известный и заслуженный летчик- испытатель 
сказал об Игоре Волке: «Он ведь ни разу не катапультировался. 
У меня, например, было. Хотя по краю мы ходили примерно оди-
наково». Это не значит, что тот, кто катапультировался, хуже. Это 
может значить, что Волк поступал… иначе. Вот это «иначе» было 
у Игоря Петровича Волка во всем —  в характере, в жизни, в рабо-
те. Он был не просто испытателем. Он был лучшим среди коллег.

В одном из интервью он как-то сказал: «Космонавт —  это тот 
человек, который все время стремился в космос, посвятил этому 
жизнь. А я —  летчик. В космос меня отправили, чтобы я получил 
опыт космического полета. Мне полагалось доказать, что профес-
сиональный летчик после космического полета может успешно 
выполнить посадку “Бурана”. Я это подтвердил». Коллеги и друзья 
рассказывают, что после присвоения за полет на орбиту звания 
Героя Советского Союза Игорь Петрович шутил, что ему самому 
странно: столько было важной летно- испытательской работы, 
а высшее в стране звание получил за… удовольствие.

Его товарищ —  заслуженный летчик- испытатель Герой России 
Анатолий Николаевич Квочур —  так высказался однажды о Волке: 
«Сказать, что Игорь Петрович очень сильно выделялся из нашего 
круга, недостаточно. Правильнее сказать, он такой был один —  
Игорь Волк. В нашем деле мало иметь хорошее образование. Са-
молет можно знать, но не чувствовать его. А можно чувствовать, 
но не знать. И это нехорошо. Нужно и знать, и чувствовать. Игорь 
Петрович был таким. В общем, человек- глыба, гигант летного дела».

Еще из воспоминаний Квочура об Игоре Волке —  про ту самую 
«кобру»: «В первой половине 1980-х проводили испытания ново-
го тогда Су-27 на большие углы атаки и штопор. Машина, конеч-
но, уникальная, но, если ее загнать в штопор, она уникальна еще 
и тем, что не очень любит из него выходить. Игорь Петрович вла-
дел знаниями и опытом для испытаний на большие углы атаки, 

сваливание и штопор практически всех марок и типов самолетов, 
которые были в то время в стране. Именно он проводил штопор-
ную программу на Су-27, в процессе которой впервые выполнил 
так называемое динамическое торможение, “поставив самолет на 
хвост”. До того считалось, что подобное грозит потерей управляе-
мости, но Су-27 с Волком в кабине оказался на это способен. А те-
перь этот маневр Волка широко известен под названием “кобра”».

Все летчики и космонавты —  прекрасные спортсмены. Таким 
был и Игорь Петрович. Особой его любовью стал теннис. Но он 
не просто иногда брал в руки ракетку. Его авторитет в советском 
теннисном сообществе был настолько высок, что в 1986 году 
Игорь Волк был избран президентом Федерации тенниса СССР. 
В этой должности он проработал практически до распада Союза. 
Уже более пятнадцати лет проводится турнир «Буран: полет нор-
мальный!». Сегодня его участники каждый год отдают дань памя-
ти Игоря Петровича Волка.

Именно с легкой подачи Игоря Волка его преемником на посту 
главы Федерации тенниса России стал Шамиль Тарпищев, который 
и по сей день ведет «космический корабль российского тенниса» 
к новым спортивным высотам. «Мною была организована встре-
ча Б. Н. Ельцина и И. П. Волка, который привез пленку с “Бураном”, 
и мы ее вместе смотрели, —  вспоминает Ш. А. Тарпищев. — “Бу-
ран” был высокий, и к нему прикладывали деревянную лестницу, 
чтобы на него забраться: трапов не было… Вообще, Волк чело-
век поистине легендарный, героический. Знаю, что однажды он 
свой МиГ сажал на брюхо. Самолет горел, его поливали. Ему также 
удалось вывести свою воздушную машину из пике меньше чем 
за сто метров до земли. И вообще он ни разу не бросал самолет».

Игорь Петрович ушел из жизни 3 января 2017 года. Совершил 
всего один к тому же недолгий полет в космос. Но за его, возмож-
но, негромкой славой скрывается фигура одного из величайших 
летчиков- испытателей ХХ столетия, стоящего в одном ряду с ле-
гендарными пилотами. Таким он и остался в нашей памяти —  
выдающимся летчиком, космонавтом, общественным деятелем, 
спортсменом. 
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Когда Анне- Лене было пять лет, отец и братья привели ее 
в местный теннисный клуб и организовали первый урок тенни-
са. С тех пор дочь хирурга Ханса и учительницы Марии- Луизы не 
расставалась с ракеткой. Наибольшего успеха немка добилась 
в парном разряде. Она —  двукратная победительница турниров 
«Большого шлема» в миксте (Уимблдон-2009, Открытый чемпи-
онат Франции —  2014). Всего на ее счету —  семнадцать парных 
титулов (и лишь один —  в одиночном разряде). Кроме того, Грё-
нефельд —  финалистка Кубка Федерации (2014) в составе нацио-
нальной сборной Германии.

При этом в юниорах Анна- Лена выступала весьма успешно 
в одиночке. Она была первой ракеткой мира в юниорском одиноч-
ном рейтинге. На ее счету победа на юниорском Открытом чем-
пионате Франции —  2003, где она в финале победила в двух сетах 
россиянку Веру Душевину, и выход в финал на юниорском Уим-
блдоне-2002. Казалось, что переход в профессионалы в 2003 году 
сулит немке столь же успешную карьеру и во взрослом теннисе. 
Уже в апреле 2004 года она впервые вошла в первую мировую 
сотню. 2005 год был ознаменован для Грёнефельд прорывом 
в мировую теннисную элиту. В двадцать лет она три раза дошла 
до финала турниров WTA в одиночном разряде, выиграла три тур-
нира WTA в паре и вышла в полуфинал парных соревнований на 
Уимблдонском турнире и Открытом чемпионате США. В сентябре 
она впервые вошла в десятку сильнейших теннисисток планеты 
в парном разряде, а в октябре 2005-го —  в двадцатку в одиноч-
ном разряде. Москвичи запомнили матч первого круга на «Кубке 
Кремля —  2005» Грёнефельд —  Шарапова, в котором немка вела 
по счету, но получила травму и отказалась от борьбы.

В 2006 году Грёнефельд добавила в свою коллекцию еще три 
титула, в том числе единственный выигрыш турнира WTA в оди-
ночном разряде (в Акапулько), и вышла в полуфинал Открытого 
чемпионата Австралии в парном разряде. Однако 2007 год нача-
ла крайне неудачно, выбыв в мае-июне из шести турниров уже 
в первом круге и ни в одном турнире в первой половине года не 
поднявшись выше второго круга. В итоге немка опустилась в рей-
тинге далеко за пределы первой сотни. В связи с кризисом в игре 
в августе 2007 года Грёнефельд приняла решение взять тайм-аут 
и вернулась к соревнованиям только в мае 2008 года. В своих пер-
вых турнирах после перерыва ей пришлось пробиваться сквозь 
сито квалификации, поскольку она опустилась до пятой сотни рей-
тинга. К концу года она вернулась в первую сотню рейтинга, но на 
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былые высоты в одиночке больше не поднималась и постепенно 
переключилась на пару. Именно в этом разряде в июне 2009 года 
Грёнефельд добилась наивысшего на тот момент успеха в карь-
ере, выиграв Уимблдонский турнир в смешанном парном разря-
де с Марком Ноулзом с Багамских островов. С 2010 по 2012 год 
она добавила к числу своих титулов еще две победы в парном 
разряде в турнирах WTA, окончив 2012 год на восемнадцатом 
месте в рейтинге. В одиночном разряде она выступала все реже, 
а после октября 2011 года решила полностью сосредоточиться 
на выступлениях в парном разряде и немало в этом преуспела. 
В 2013 году, выступая в паре с Кветой Пешке, Грёнефельд выигра-
ла один турнир WTA в парном разряде (первый премьер- турнир 
с 2008 года), а также впервые с 2007 года дошла до полуфинала 
на турнире «Большого шлема» (на Уимблдоне). В конце года она 
вновь помогла сборной Германии вернуться в I Мировую группу, 
выиграв решающую пятую встречу плей-офф против команды 
Сербии в паре с Сабиной Лисицки. 2014 год принес Грёнефельд 
второй за карьеру титул в турнирах «Большого шлема» —  снова 
в смешанном парном разряде, но на сей раз на Открытом чем-
пионате Франции, где партнером немки был Жан- Жюльен Ройер.

На следующий год Грёнефельд повторила свои лучшие дости-
жения на турнирах «Большого шлема» сразу в двух из них (Откры-
тых чемпионатах Австралии и США), добравшись до полуфинала 
в паре с Юлией Гёргес и Коко Вандевее соответственно. В 2016 году 
на счету Грёнефельд были выходы в четвертьфинал на Откры-
том чемпионате Австралии с Вандевее и на Уимблдоне с Пешке, 
а также два финала турниров основного Тура WTA. В смешанном 
парном разряде Грёнефельд в третий раз за карьеру дошла до 
финала турнира «Большого шлема» (на Уимблдоне, где с ней вы-
ступал колумбиец Роберт Фара). В 2017 году Грёнефельд и Фара 
снова стали финалистами турнира «Большого шлема», уступив 
в финале седьмой сеяной паре Габриэла Дабровски / Рохан Бопан-
на. В женских парах Грёнефельд продолжала выступать с Пешке 
и дважды выходила с ней в финал турниров WTA, в мае завоевав 
в Праге свой пятнадцатый титул, а затем в третий раз за карьеру 
пробившись в полуфинал на Уимблдоне после побед над седьмой 
и третьей сеяными парами.

В 2018 году в паре с Грёнефельд в основном играла американка 
Ракель Атаво. Лучшим результатом дуэта стала победа в апреле на 
премьер- турнире в Штутгарте, а осенью в Линце они дошли до фи-
нала. В апреле 2019 года в финале премьер- турнира в Чарльстоне 
Грёнефельд с польской теннисисткой Алисией Росольской победи-
ли в финале россиянок Ирину Хромачёву и Веронику Кудерметову. 
Хотя это оказался единственный титул Грёнефельд за сезон, она 
еще пять раз играла в финалах премьер- турниров в паре с Деми 
Схюрс. На счету немецко- нидерландского тандема был также вы-
ход в четвертьфинал Уимблдонского турнира. К октябрю 2019-го 
Грёнефельд занимала в парном рейтинге десятое место. Вместе 
со Схюрс они приняли участие в финальном турнире WTA-Тура как 
последняя сеяная пара, одержали две победы на групповом эта-
пе и прошли в полуфинал, где уступили Барборе Стрыцовой и Се 
Сувэй. Завершив сезон на одиннадцатой позиции в парном рей-
тинге, в декабре тридцатичетырехлетняя Грёнефельд объявила, 
что покидает профессиональный Тур, чтобы обзавестись семьей.
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Родилась она в канадской провинции Онтарио в семье им-
мигрантов из Румынии. Вскоре она с родителями уехала в Румы-
нию, где в возрасте семи лет начала играть в теннис (попробо-
вав свои силы также в футболе, катании на коньках, плавании 
и гимнастике). Когда семья Андрееску вернулась в Канаду, Бьянка 
начала заниматься в теннисном клубе в своей родной Миссис-
соге, а позже в детском (до 14 лет) учебном центре Федерации 
тенниса Канады в Торонто. Там среди ее тренеров в последую-
щие годы была финалистка Уимблдонского турнира францужен-
ка Натали Тозья. У Бьянки была блестящая карьере в юниорах. 
В тринадцать лет она выиграла престижный детский турнир 
Les Petits As во Франции, став первой канадской победительни-
цей этого соревнования с 2006 года, а в конце того же года Ан-
дрееску стала чемпионкой на юношеском турнире Orange Bowl 
в США в возрастной категории «до 16 лет», а еще год спустя вы-
играла его и в следующей возрастной категории —  «до 18 лет», 
причем на момент второй победы ей самой еще не исполнилось 
даже шестнадцати.

В августе 2017 года на турнире WTA в Вашингтоне Андрееску 
обыграла во втором круге двенадцатую ракетку мира Кристину 
Младенович, став первой теннисисткой, родившейся в 2000 году, 
которой удалось победить соперницу из первой двадцатки рей-
тинга. По итогам того сезона Андрееску была названа тенни-
систкой года в Канаде. Сезон-2019 стал для нее по-настоящему 
прорывным: канадка, занимавшая 152-е место в рейтинге и на-
чавшая турнир WTA в Окленде с квалификации, не только вышла 
в основную сетку, но и победила подряд трех сеяных соперниц, 
уступив лишь в финале немке Юлии Гёргес. На Открытом чемпи-
онате Австралии канадка начала путь с квалификации, успешно 
преодолев и ее, и первый круг в основной сетке, перед тем как 
проиграть посеянной под тринадцатым номером Анастасии Се-
вастовой. После этого Андрееску приняла участие в турнире се-
рии WTA 125K series в Ньюпорт- Бич (США). Бьянка, посеянная под 
шестым номером, обыграла третью ракетку турнира Эжени Бушар 
в четвертьфинале и вторую ракетку Татьяну Марию в полуфина-
ле, завоевав первый в карьере титул на этом уровне. Это позво-
лило ей при публикации нового рейтинга занять в нем 68-е ме-
сто. В феврале Андрееску принесла сборной Канады победу над 
командой Нидерландов во II Мировой группе Кубка Федерации, 
выиграв на кортах Хертогенбоша обе своих одиночных встречи. 
После выхода в полуфинал Открытого чемпионата Мексики, где 
она по ходу обыграла сеяных Михаэлу Бузарнеску и Чжэн Сайсай, 
восемнадцатилетняя канадка в марте получила wild card на турни-
ре Premier Mandatory в Индиан- Уэллсе. Там она последовательно 
победила пять сеяных соперниц, в том числе Гарбинье Мугурусу 
в четвертьфинале, шестую ракетку мира Элину Свитолину в по-
луфинале и восьмую ракетку мира Анжелику Кербер в финале.

Со следующего турнира —  в Майами —  ей пришлось сняться 
по ходу матча четвертого круга с Анетт Контавейт из-за травмы 
правого плеча. Восстановительный процесс затянулся до авгу-
ста. Полноценное возвращение состоялось только на Открытом 
чемпионате Канады. На торонтских кортах канадская теннисистка 
обыграла в трех сетах теннисисток, занимавших пятое и третье 
места в рейтинге (Кики Бертенс и Каролину Плишкову), а в фина-
ле встретилась с Сереной Уильямс (при счете 3/1 в первом сете 
в пользу канадки Уильямс снялась с матча). На Открытом чемпи-
онате США канадка стала первой с 2006 года теннисисткой мо-
ложе двадцати лет, завоевавшей чемпионское звание, и первой 
представительницей своей страны, выигравшей турнир «Боль-
шого шлема» в одиночном разряде. Она продлила победную се-
рию до четырнадцати матчей подряд, в свое первое появление 
в основной сетке этого турнира по пути в финал обыграв Кароли-
ну Возняцки, Элизе Мертенс и Белинду Бенчич, а в финале вновь 
победив Серену Уильямс. Во втором сете финальной встречи 
Уильямс отыграла два матчбола и дважды взяла подачу Андрее-
ску, но канадка в итоге победила со счетом 6/3, 7/5. На Итоговом 
турнире года WTA Андрееску проиграла два матча на групповом 
этапе и снялась с соревнования с травмой левого колена. По ито-
гам года Бьянка заняла в рейтинге пятое место и была удостоена 
награды WTA в номинации «Новичок года». Кроме того, она ста-
ла обладельницей приза имени Лу Марша, присуждаемого спорт-
смену года в Канаде.
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Наибольших успехов канадский теннисист чешского происхож-
дения добился в парном разряде, чему во многом способствовала 
его мощная подача и уверенная игра с лета. Вашек —  победитель 
семи турниров ATP в парном разряде, включая Уимблдон-2014. Там 
Поспишил выступал в паре с американцем Джеком Соком. Объ-
единившись в пару в последний момент, Сок и Поспишил после-
довательно обыграли четыре сеянные пары, в том числе вторую 
пару турнира Александр Пейя / Бруно Соарес в четвертьфинале 
и первую пару мира Боба и Майка Брайанов в финале, завоевав 
чемпионский титул. Вскоре после этого на турнире ATP 500 в Ва-
шингтоне Поспишил впервые в карьере пробился в финал со-
ревнования основного Тура АТР, но проиграл Милошу Раоничу. 
В паре с Соком канадец выиграл также турнир в Атланте и стал 
финалистом «Мастерса» в Цинциннати.

В начале 2015 года Поспишил и Сок одержали девять подряд 
побед в парном разряде, выиграв за это время турнир «Мастерс» 
в Индиан- Уэллсе и дойдя до финала в Майами, где уступили Брайа-
нам. К концу апреля Поспишил поднялся в парном рейтинге до 
четвертого места (высшее достижение в карьере). Ближе к концу 
сезона Сок и Поспишил добавили к этим результатам еще одну 
победу (в Пекине) и еще один финал (в турнире «Мастерс» в Пари-
же). Победы в Париже им хватило бы для попадания на Итоговый 
турнир года, но на их пути встали первая ракетка мира Марсело 
Мело и Иван Додиг. В 2015 году канадец также добился лучшего 
в карьере результата в турнирах «Большого шлема» в одиночном 

30 лет исполнилось Вашеку Поспишилу23
ИЮНЯ

разряде, дойдя до четвертьфинала на Уимблдоне после трех пяти-
сетовых побед, но в четвертьфинале его остановил Энди Мюррей.

Вашек многое сделал для сборной Канады, способствовав ее 
выдвижению в число мировых лидеров. В июле 2011 года Поспи-
шил сыграл решающую роль в выходе канадской команды в плей-
офф Мировой группы, выиграв одиночную и парную встречи 
(с Даниэлем Нестором) в матче против команды Эквадора. В сен-
тябре в матче плей-офф против команды Израиля он практиче-
ски в одиночку вывел сборную Канады в Мировую группу Кубка 
Дэвиса. В 2013 году Вашек внес значительный вклад в успех на-
циональной команды в четвертьфинале Кубка Дэвиса, выиграв 
в паре с Даниэлем Нестором матч против сборной Италии. Ка-
нада, одержав общую победу, вышла в полуфинал этого турнира 
впервые с 1913 года. В конце ноября 2019 года на проходившем 
в новом формате финале Кубка Дэвиса занимавший 150-е место 
в рейтинге Поспишил стал регулярным участником матчей сбор-
ной Канады. Вместе с Денисом Шаповаловым он вывел команду 
в первый в ее истории финал Кубка Дэвиса, победив в личных 
встречах двенадцатую ракетку мира Фабио Фоньини и занима-
ющих в рейтинге 36-ю и 48-ю позиции Райли Опелку и Джона 
Миллмана. В паре с Шаповаловым он также нанес поражения 
австралийской и российской парам в решающем парном матче 
соответственно в четвертьфинале и в полуфинале (финал, в кото-
ром Поспишил не участвовал, канадцы проиграли сборной Испа-
нии во главе с Рафаэлем Надалем).
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Советский и российский теннисист и тренер, заслуженный мас-
тер спорта СССР, выпускник ГЦОЛИФК, Пугаев защищал цвета сто-
личного клуба ЦСКА. Атлетично сложенный гренадерского роста 
кудрявый красавец- теннисист бесспорно выделялся среди всех 
армейских воспитанников. Константин —  победитель Спартаки-
ад народов СССР (1975, 1983) в составе сборной Москвы, четырех-
кратный чемпион СССР в одиночном (1982), парном (1978, 1984) 
и смешанном (1983) разрядах; финалист чемпионатов в одиноч-
ном разряде (1980–1981) и в паре (1980–1982, 1986); обладатель 
Кубка СССР в составе команды ЦСКА (1974–1975), шестикратный 
чемпион Москвы в одиночном разряде (1976, 1979, 1985 —  зима) 
и в паре (1975, 1979 —  зима, 1982 —  лето). Входил в десятку силь-
нейших теннисистов СССР, лучшее место —  первое (1981).

Серьезных успехов добился Константин и на международной 
арене. Он —  чемпион Европы в паре (1982) и миксте (1983), фи-
налист розыгрыша «Кубка Валерио» (1972–1973) и «Королевско-
го кубка» (1981) в составе сборной СССР. Победитель Сочинского 
(1973) и Бэкнемского (1976) международных турниров в миксте, 
шестикратный победитель Летнего международного турнира 
в одиночном (1975, 1981), парном (1977, 1981–1982) и смешанном 
(1981) разрядах. Пугаев дважды участвовал в Уимблдонском тур-
нире. Первый раз —  в 1973 году, когда он уступил в первом раунде 
Эрни Эверту в четырех сетах и соревновался с Грегом Перкинсом 
в парном разряде. В 1976 году он и его партнер Александр Метре-
вели выиграли во втором раунде парного разряда.

В составе сборной команды СССР (1976–1985) Пугаев провел 
семнадцать матчей в Кубке Дэвиса (соотношение побед и пора-
жений 12:5). Его первое выступление в Кубке Дэвиса состоялось 
в 1976 году в Тбилиси в матче со сборной Монако. Советские 

теннисисты разгромили команду гостей со счетом 5-0. Пугаев при-
нес команде СССР два очка —  в одиночном и в парном разрядах: 
в одиночке Константин отдал всего четыре гейма Эммануэлю ван 
дер Полу (6/0, 6/2, 6/2), а в паре дуэт Пугаев/Какулия в четырех се-
тах обыграл тандем Луи Борфига / Бернар Баллере.

В 1980 году Пугаев выступил в полуфинале турнира Гран-при 
в Софии, одержав победу над Хансом Симонссоном, Хельмаром 
Стиглером, Тенни Свенссоном. Константин также выступил в Куб-
ке Дэвиса в 1981 году в Юрмале. Сборная СССР одержала победу 
в Мировой группе, когда Пугаев и Вадим Борисов выиграли пар-
ный матч в финале зоны Европа B против представителей Нидер-
ландов. В 1982 году сборная СССР сразилась с командой Швеции 
в Стокгольме, и Пугаев вновь объединил усилия с Борисовым 
в парном разряде: они проиграли в упорной борьбе в пяти сетах 
Ярриду Андерсу и Хансу Симонссону. В одиночке Пугаев тогда 
одержал победу над Йоакимом Нюстрёмом в трех сетах, но сбор-
ная Швеция победила с общим счетом 4-1.

Следом сборная Индии стала соперником советских теннисистов. 
Обе команды встретились в Донецке, и Пугаев выиграл оба своих 
матча, победив Саши Менонаи и Виджай Амритраджа, а команда 
СССР победила с общим счетом 4-1. В следующий раз Пугаев вы-
ступал в Кубке Дэвиса в 1983 году в Москве в матче первого круга 
Мировой группы против очень сильной команды Франции, цвета 
которой защищали звезды мирового тенниса Янник Ноа и Анри 
Леконт. Французы победили со счетом 4-1, очко престижа принес 
сборной СССР Пугаев, одержав победу над Анри Леконтом (10/8, 
6/4). Последнее выступление Пугаева в Кубке Дэвиса состоялось 
в 1985 году в Тбилиси —  в первом раунде Мировой группы в по-
единке против сборной Чехословакии с ее лидером Мирославом 
Мечиржем. Гости победили в борьбе со счетом 3-2. Дуэт Леонюк/
Зверев в пяти сетах тогда одолел пару Томаш Шмид / Либор Пи-
мек, но Мечирж выиграл обе свои одиночки (у Пугаева и Звере-
ва), а Шмид переиграл Зверева. Зато Пугаев одержал победу над 
Либором Пимеком.

«Среди теннисистов своего поколения Константин был самым 
высоким. Его рост —  196 сантиметров. Это во многом и опреде-
ляло тактику его игры, особенно на быстрых площадках: мощная 
подача сопровождалась стремительным выходом к сетке. Не-
даром он пять раз выигрывал зимние чемпионаты Москвы, где 
игра велась именно на таких площадках», —  так охарактеризовал 
Пугаева- теннисиста работавший с ним в сборной СССР капитан 
советской команды Шамиль Тарпищев.

|  Армейцы мастер спорта международного класса Дмитрий Ломанов, заслуженный 
мастер спорта Константин Пугаев, заслуженный тренер России Виктор Янчук

| Святослав Петрович Мирза и Константин Пугаев
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В детстве кумиром Душана был Пит Сампрас. Как и американец, 
серб играет слева одной рукой. Свой первый турнир серии «фью-
черс» в одиночном разряде выиграл в 2009 году. В мае 2010 года 
Лайович дебютировал в основной сетке турнира ATP-Тура на тур-
нире в Белграде, а также выступил за команду Сербии на неофи-
циальном командном Кубке мира. Второй раз попасть в основ-
ную сетку на турнире ATP Лайовичу удается в феврале 2011 года, 
когда он, пройдя три раунда квалификации, сыграл на турнире 
в Загребе. Точно так же он выступил в июле на турнире в Умаге 
и в октябре в Москве на «Кубке Кремля». Затем, выступив на тур-
нире в Санкт- Петербурге, Душану не только удалось попасть на 
турнир, пройдя квалификацию, но и дойти в основных соревно-
ваниях до четвертьфинала. В августе 2012 года в Самарканде вы-
игрывает свой дебютный титул на турнире серии «челленджер». 
В самом конце сезона 2013 года Душан сыграл в финале розыг-
рыша Кубка Дэвиса в составе Сербии в матче против Чехии. Лай-
ович в финале заменил не сумевших выступить за свою сборную 
Янко Типсаревича и Виктора Троицки. Однако Лайович не смог 
справиться с возложенной на него ответственностью и проиграл 
оба своих одиночных матча, один из которых (против Радека Ште-
панека) стал решающим в этом противостоянии. В итоге сборная 
Сербии уступила чехам со счетом 2-3.

В январе 2014 года, пройдя три раунда отборочных соревно-
ваний, серб дебютирует в основных соревнованиях на турнире 
«Большого шлема», сыграв на Открытом чемпионате Австралии, 
где он дошел до второго раунда. В феврале впервые в карьере 
поднимается в рейтинге в топ-100. В марте в Майами впервые про-
бился в основной турнир серии «Мастерс». Весьма успешно ему 
удается выступить на Открытом чемпионате Франции. Победив 
Федерико Дельбониса, Юргена Цоппа и Джека Сока, Лайович вы-
ходит в четвертый круг, где ему в соперники достается многократ-
ный победитель турнира Рафаэль Надаль, которому серб уступил 

исполнилось 30 лет Душану Лайовичу30
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очень легко в трех сетах. На Уимблдонском турнире доходит до 
второго раунда. В июле выходит в четвертьфинал на турнирах 
в Бостаде и Гамбурге, а также в парных соревнованиях турнира 
в Умаге достигает финала совместно с хорватом Франко Шкугором. 
Сезон 2014 года завершает на 69-м месте в мировом рейтинге.

В марте 2017 года Лайович дошел до 1/8 финала турнира 
в Индиан- Уэллсе, где уступил испанцу Пабло Каренньо- Бусте. 
А на челленджере в Тоди (Италия) добрался до полуфинала, где 
уступил аргентинцу Федерико Дельбонису. В июле Душан выиграл 
челленджер в Баштаде (Швеция): будучи первым сеяным, Лайо-
вич доказал свой статус фаворита, обыграв в финале теннисиста 
из Аргентины Леонарда Майера.

На Открытом чемпионате Австралии 2018 года Душан Лайович 
проиграл в первом круге тяжелейшего матча в двадцатом гейме 
пятого сета Диего Шварцману из Аргентины. В мае серб непло-
хо выступил на турнире в Мадриде: дошел до четвертьфинала, 
где проиграл Кевину Андерсону из ЮАР. А в конце мая в Лионе 
(Франция) дошел до полуфинала, но уступил австрийцу Домини-
ку Тиму. На Открытом чемпионате США дошел до третьего круга, 
но уступил Джону Изнеру.

В апреле 2019 года Лайович выдал впечатляющую серию из 
пяти побед, неожиданно дойдя до финала турнира серии «Ма-
стерс» в Монте- Карло, где уступил итальянцу Фабио Фоньини 
в двух сетах. Причем по ходу турнира впервые в карьере обыг-
рал теннисиста из первой пятерки мирового рейтинга (австрий-
ца Доминика Тима), а в полуфинале Лайович переиграл россия-
нина Даниила Медведева. Лайович также огорчил болельщиков 
России в январе 2020 года на ATP Cup в Австралии, где одержал 
победу в одиночной встрече против Карена Хачанова и при-
нес сербам ценное очко в этом полуфинальном матче, который 
Джокович & Co в итоге выиграли, а затем стали первыми чем-
пионами ATP Cup.
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Свою самую громкую победу чех одержал на Уимблдонском 
турнире 2012 года. Тогда, будучи сотой ракеткой мира, он сотво-
рил сенсацию, победив во втором круге Рафаэля Надаля в пяти 
сетах. В том же году Лукаш стал обладателем Кубка Дэвиса в со-
ставе национальной сборной Чехии. В том памятном для Росола 
матче с Надалем теннисисты показывали равную игру. Но было 
заметно, что сил у Лукаша становится все меньше. Четвертый сет 
Рафа выиграл легко (6/2), сравняв счет по партиям. Казалось, что 
в пятом Надаль дожмет уставшего соперника. Однако затем над 
стадионом пошел дождь. Центральный корт Уимблдона уже обо-
рудовали крышей, но пауза в игре оказалась достаточно долгой. 
Слишком долгой для испанца: Росол выиграл решающий сет со 
счетом 6/4. Выбив Надаля из розыгрыша, Росол упростил турнир-
ный путь Энди Мюррею: британец, избежавший потенциальной 
встречи с Рафой, дошел до своего первого финала Уимблдона.

Тем не менее именно Мюррей недолюбливает Росола, у кото-
рого и впрямь не лучшая репутация в Туре. Так, во время матча 
Мюррея и Росола в Мюнхене чех толкнул шотландца при смене 
сторон, но арбитр на это никак не отреагировал. Через несколь-
ко минут у игроков возникла словесная перепалка. «Никто в Туре 
тебя не любит. Тебя все ненавидят», —  заявил тогда Энди. Впро-
чем, выступая на турнирах в России, Росол неизменно вызывает 
симпатии публики, поскольку обращается к ней на русском языке, 
которым он свободно владеет.

Мария —  потомственная теннисистка. Ее мать —  Ангелики Ка-
неллопулу —  в 1987 году входила в топ-50 одиночного рейтинга 
WTA. Дочь пошла дальше: в октябре 2019 года она вплотную при-
близилась к топ-20, став 22-й ракеткой мира.

Сезон-2019 стал весьма удачным для гречанки. В апреле 2019-го 
она выиграла свой первый титул, одержав волевую победу над 
представительницей Великобритании Йоханной Контой в финале 
грунтового турнира в столице Марокко Рабате. Мария также от-
лично выступила на «Мастерсе» в Риме, где, пробившись из квали-
фикации, дошла до полуфинала, переиграв сразу несколько очень 
сильных и весьма титулованных теннисисток, включая россиянку 
Анастасию Павлюченкову, эстонку Аннет Контавейт, чешку Петру 
Квитову, француженку Кристину Младенович, но затем уступила 
чешке Каролине Плишковой. Летом Саккари вышла в полуфинал 
турнира в Сан- Хосе, причем в четвертьфинале нанесла пораже-
ние седьмой ракетке мира Элине Свитолиной.

Сезон-2020 гречанка начала на мажорной ноте: на Australian 
Open прошла три круга (уступила в 1/16 Петре Квитовой), затем 
блеснула на турнире St. Petersburg Ladies Trophy: там она дошла 
до полуфинала, обыграв в четвертьфинале первую сеяную Белин-
ду Бенчич из Швейцарии. Последним турниром перед наступле-
нием коронавирусной паузы стал для Саккари февральский Qatar 
Total Open 2020, где она победила немку Юлию Гёргес, чешку Те-
резу Мартинцову, уступив белоруске Арине Соболенко. 24 фев-
раля Мария поднялась на высшую в карьере двадцатую строчку 
мирового рейтинга.
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Борис Беккер
Классика жанра! Diving volley —  излю-

бленный прием харизматичного немца, 
которым он раз и навсегда покорил серд-
ца теннисных болельщиков. Известно, что 
Борис —  в отличие от многих других кол-
лег по корту —  даже специально трени-
ровал этот прием. Обратите внимание на 
левую неударную руку теннисиста: она го-
това к амортизации падения, именно на нее 
приземлится Беккер, при этом левая рука 
совершит движение, похожее на отжима-
ние. Понятно, что есть риск повредить саму 
руку (для выполнения этого приема должна 
быть хорошо развита кисть, но с этим у BB 
всегда все было в порядке).

Энди Роддик
Американец полагался на свою мощную 

подачу и активную игру у сетки. На этом 
фото видно, как Энди не побоялся выпол-
нить воллей справа в падении, несмотря 
на то что падать ему пришлось на жест-
кий хард. Фотограф застал Роддика в тот 
момент, когда он уже выполнил удар. Обе 
ноги параллельны корту, неударная левая 
рука уже демпфирует падение, движение 
(это видно по надутым щекам) выполнено 
на выдохе, что уменьшает возможные бо-
левые ощущения от столкновения с хардом. 
Для сохранения равновесия спортсмен пе-
ренес вес тела на локоть правой ударной 
руки, причем сделал он это весьма ловко 
и проворно (в худшем случае отделается 
небольшой ссадиной на локте —  и то толь-
ко потому, что упал на хард, а не на мягкую 
уимблдонскую траву). Похвалим также Род-
дика за то, как он блестяще сгруппировался.

Стефанос Циципас
Корпус грека с русскими корнями распо-

ложен практически на все сто процентов 
параллельно поверхности корта: Стефанос 
уже в воздухе идеально прогнулся, вытянув-
шись в струнку, стремясь дотянуться ракет-
кой до мяча. На фото видно, что Циципас 
готовится выполнить удар с лета закрытой 
ракеткой. Это будет непросто. Его единст-
венный шанс —  успеть коснуться мяча ра-
кеткой в последний момент, и тогда это бу-
дет по определению укороченный воллей, 
ибо глубокий удар с лета в таком положении 
исполнить весьма проблематично.

УДАР С ЛЕТА
в падении
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Техника

Дастин Браун
Темнокожие спортсмены отличаются 

особым атлетизмом, акробатизмом и, как 
следствие, артистизмом. Об этом наглядно 
свидетельствуют три последние фотографии 
из нашей подборки. На этой мы видим, как 
немец родом с Ямайки Дастин Браун вы-
полняет ныряющий воллей, демонстрируя 
фантастическую гибкость и растяжку. Если 
доведется пересмотреть видео с этим сю-
жетом на YouTube, вы увидите, как Дастин 
успеет перекрыть правую часть корта, куда 
направил мяч его соперник, и ему удастся 
вернуть мяч глубоким ударом с лета в паде-
нии —  под самую заднюю линию! При этом 
немец успеет мягко приземлиться, сделать 
молниеносный кувырок на спине, встать 
с травы и вновь занять исходную позицию, 
хотя соперник на тот момент лишь беспо-
мощно провожал мяч взглядом.

Гаэль Монфис
Француз ничуть не уступает в акробатиз-

ме и артистизме Дастину Брауну, а в рей-
тинге и количестве титулов в послужном 
списке стоит на голову выше. Такие акро-
батические этюды —  его стихия. Еще один 
классический воллей справа в падении. 
Причем в падении на твердое покрытие! 
Но для Гаэля сгруппироваться и встать по-
сле такого эффектного нырка —  пара пу-
стяков. Его природным инстинктам и лов-
кости может позавидовать иной маститый 
эквилибрист из цирка. Жаль, что Гаэлю на 
протяжении его карьеры не хватало ста-
бильности, а сила его характера не всегда 
соответствовала силе мышц и природной 
гибкости.

Жо- Вилфрид Цонга
Очень зрелищный ныряющий воллей 

в исполнении взрывного темпераментного 
афрофранцуза особенно выигрышно смо-
трится на фоне ярко-зеленого уимблдонско-
го газона. Цонга вытянул вперед свою ракет-
ку Babolat навстречу летящему мячу, можно 
даже сказать, что он в целом контролирует 
ситуацию, хотя и бьет по мячу в отчаянном 
прыжке. Приземлится француз на левую 
неударную руку, сделав на ней инстинктив-
ное отжимание, и на носки ног, падение не 
будет болезненным, а потом крутанется на 
спине и как ни в чем не бывало встанет на 
ноги и при необходимости продолжит ро-
зыгрыш. Публика аплодирует стоя.

Один из самых эффектных ударов в теннисе —  удар с лета в падении, 
по-английски —  diving volley (дословно —  «ныряющий воллей»). 
Для его исполнения нужны смелость, ловкость и немного удачи. 
Эти удары выполняют нечасто, но, когда они удаются, зрители 
испытывают неподдельный восторг. TW предлагает читателям 
подборку самых зрелищных воллеев в падении в исполнении лучших 
мастеров этого жанра с нашими короткими комментариями.

ИЮНЬ–ИЮЛЬ 2020 • TENNIS WEEKEND • 55



Магазин теннисных товаров Almatennis.ru 
работает уже более десяти лет. Мы с ответ-
ственностью относимся к предложению 
нашей площадки и постоянно расширяем 
список брендов. Мы сами отбираем това-
ры, носим одежду представленных брендов 
на теннисных тренировках, тестируем ра-
кетки и мячи, бегаем в кроссовках. Все это 
для того, чтобы предоставить нашему кли-
енту возможность порадовать себя качест-
венными товарами для занятий теннисом.

Наш интернет- магазин с самого начала 
был узко специализированным и предла-
гал товары для тенниса немецкого бренда 
Adidas —  мирового лидера в сфере спортив-
ной экипировки. Но со временем мы при-
шли к пониманию, что на мировом рынке 
есть много различных брендов, которые не 
представлены на российском рынке. Таким 
образом, наша команда выбрала стратегию 
по поиску и отбору исключительно качест-
венной продукции не только в одежде и об-
уви, но и всех необходимых теннисисту то-
варов. На нашем сайте появились струны 
немецкого бренда MSV, которые с каждым 
годом завоевывают уважение все больше-
го числа не только играющих в теннис, но 
и профессиональных стрингеров благодаря 
великолепным характеристикам и прием-
лемым ценам. На сайте Almatennis.ru чита-
тель найдет ракетки и сумки от легендар-
ного, но незаслуженно забытого в России 
бренда Prince. А вот игроки со стажем не 
дадут соврать, что в детстве большинство 
играло этими ракетками! И вот мы возро-
ждаем этот бренд. Присмотритесь!

Благодаря слаженной работе наша 
компания вывела на российский рынок 

спортивную одежду для занятий теннисом 
премиальной итальянской марки Hydrogen. 
Мы уверены, что читатели, если еще сами 
не опробовали этот бренд лично, то, без-
условно, видели или по телевизору, или на 
соседнем корте, и оценили яркий и инди-
видуальный стиль этой марки. Одно сло-
во —  итальянцы! В такой экипировке вы 
привлечете внимание не только на корте, 
но и за его пределами благодаря потряса-
ющему качеству материалов и эксклюзив-
ному дизайну одежды!

В прошлом году на теннисных кортах 
в России появились мячи от шведского тен-
нисиста Robin Soderling! Мяч великолепного 
качества представлен в нескольких моделях, 
что позволяет использовать его и в детских 
спортшколах, и на турнирах различных ка-
тегорий и тренерам, и просто любителям! 
Спешим сообщить, что в этом году мячами 
Robin Soderling All Court Black Edition про-
водят турниры «Аматур»! Мы рады нашему 
сотрудничеству и надеемся на дальнейшее 
развитие. Пандемия внесла свои поправки 
в скорость развития партнерской сети, но 
в то же время это дает время для переосмы-
сления и оптимизации рабочих контактов.

Благодаря выбранной стратегии ком-
пания «АльмаСпорт» с каждым годом рас-
ширяется не только через собственный 
магазин Almatennis.ru, но и предоставля-
ет возможность всем теннисным магази-
нам расширять свой ассортимент качест-
венными товарами! Но этой весной все 
столкнулись с проблемой мировой эпи-
демии, что не могло не сказаться и на 
нашем бизнесе. Как раз на время начала 
самоизоляции и закрытия всех магазинов 

и спортивных объектов подошло время 
поставок новых коллекций. Тут мы столк-
нулись с проблемами как внутри страны, 
так и за рубежом. Благодаря слаженной 
работе и проверенным партнерам нам 
удалось в короткие сроки решить все 
вопросы с доставкой гру-
зов из Европы. Но за-
к р ы т и е  м а г а з и н о в 
привело к резкому па-
дению продаж не толь-
ко в рознице, но и по 
оптовым контрактам. 
Мы решили пойти на-
встречу нашим партне-
рам и предложили различ-
ные варианты в поддержку 
их торговли. В условиях во-
латильности руб ля и текущей 
эпидемиологической обстанов-
ки, несмотря на рост валюты, были 
зафиксированы цены для розничного 
покупателя, а для оптовых покупателей 
были предложены специальные условия. 
В конце концов, вирус —  временное яв-
ление, а в теннис будем играть всегда! 
Таким образом, мы сохранили деловые 
и партнерские отношения с нашими оп-
товыми покупателями.

В розничных онлайн-продажах ситуация 
изменилась не сразу. В се-таки в регионах 
ситуация складывалась по-разному. Но про-
дажи начали резко снижаться. Что застави-
ло нас подумать о других рынках, а также 
о схемах продаж. Благодаря тому, что наш 
сайт Almatennis.ru предоставляет возмож-
ность сделать заказы, выбрать способ опла-
ты и доставки по всей России, постепенно 

«АльмаСпорт»: 
от Adidas до Hydrogen
Компания «АльмаСпорт» создана командой теннисистов. В свое время 
мы сами столкнулись с поиском качественных теннисных товаров, 
когда занимались теннисом профессионально. Решение этого вопроса 
и вдохновило нас на создание интернет- магазина товаров для 
тенниса с классным модным и качественным ассортиментом.
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заказы начали возвращаться, тем более что 
мы стали предлагать примерку не только 
в Москве (от нее как раз пришлось тут отка-
заться по причине бесконтактной доставки 
и закрытию пункта самовывоза), но и при 
получении по всей стране.

С самого начала пандемии мы обратили 
внимание на такие площадки, как маркет-
плейсы. Это направление торговли давно 
завоевало огромный процент от объема 
продаж неспециализированной продукции, 
но в период пандемии произошел еще бо-
лее резкий скачок, чем мы и решили вос-
пользоваться и выйти со своими категори-
ями товаров.

Таким образом, конечно, эпидемия рез-
ко обрушила объемы торговли. Были пред-
приняты шаги по минимизации текущих 
расходов. Целью общения с кредитными 
организациями и арендодателями было 
стремление сократить на период эпидемии 
арендные платежи и выплаты по кредитам 
пропорционально падению выручки. Да, го-
сударство предприняло ряд мер в поддер-
жку малого бизнеса, однако на деле мы не 
сильно смогли снизить расходы по кредит-
ной нагрузке и оплате аренды помещений. 
Надеемся, что крупный бизнес обратит вни-
мание на сложную ситуацию в непродо-
вольственной торговле и сможет пойти на 
более действенные механизмы помощи.

Коронавирус привел не только к слож-
ной ситуации в торговле, но в то же время 
заставил более оперативно придумывать 
методы сглаживания последствий такого 

падения и предпринимать шаги по мини-
мизации потерь. В то же время мы продол-
жаем расширять партнерские связи и всег-
да открыты к сотрудничеству!

В интернет- магазине Almatennis.ru пред-
ставлены теннисные мячи, ракетки, струны 
от ведущих производителей, одежда и об-
увь для женщин, мужчин и детей! У нас вы 

сможете примерить любую одежду перед 
покупкой и выбрать то, что подходит имен-
но вам. А мы в свою очередь проследим, 
чтобы качество товара соответствовало 
своей цене. А мы в лице компании «Аль-
маСпорт» желаем вам крепкого здоровья 
и успехов на кортах, которые начинают, 
наконец, открывать! 
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Многофункциональный 
дом с Yamaguchi

Бегом от килограммов

Ожирение —  чума XXI века похлеще 
многих вирусов. Самые грозные послед-
ствия лишних килограммов —  сердечно-
сосудистые заболевания и диабет. Чтобы 
иметь прекрасную фигуру, всегда быть 
в тонусе и медленно, но верно повышать 
свою выносливость, желательно зани-
маться физической активностью едва ли 
не каждый день. Но не всегда в сумато-
хе дел нам удается забежать в фитнес-
клуб, где еще в час пик может понадо-
биться время, чтобы дождаться очереди 
к необходимому тренажеру. А бегать на 
улице с учетом климатических особен-
ностей многих регионов России ком-
фортно разве что несколько десятков 
дней в году. Лучшее решение для под-
держания идеальной спортивной фор-
мы —  покупка тонкой и легкой беговой 
дорожки Yamaguchi. В отличие от гро-
моздких махин, которые мы привыкли 
видеть в тренажерных залах, спортив-
ные снаряды Yamaguchi —  компактные 
и легкие. Они прекрасно впишутся в ин-
терьер вашей комнаты и не займут мно-
го места. А по количеству разно образных 
программ и мощности ничем не усту-
пят профессиональным тренажерам. 
За пробежкой или спортивной ходьбой 
вы сможете заниматься любимыми до-
машними делами: смотреть сериалы, 
читать книги, слушать музыку или об-
щаться по телефону с друзьями. А еще 
дорожки Yamaguchi оснащены системой 
амортизации и смягчают разрушитель-
ный удар по суставам при беге или бы-
строй ходьбе. За счет этого нагрузка на 
колени и поясничный отдел позвоноч-
ника существенно снижается. Беговая 
дорожка Yamaguchi —  лучшее решение 
для тех, кто предпочитает современные 
технологии и высокое качество товаров!

К пробежке или ходьбе в домашних 
условиях обязательно стоит добавить 
упражнения на других современных тре-
нажерах. К примеру, занятие на специ-
альной виброплатформе Yamaguchi 
VibroPlate по своей эффективности 
может заменить часовую тренировку 
в зале. Действие тренажера основано на 
вибрационных технологиях, благодаря 
которым происходит рефлекторное со-
кращение мышц до 50–60 раз в секун-
ду. Yamaguchi VibroPlate подходит для 
проработки максимального числа групп 
мышц: пресса, верхней части тела, бе-
дер и ягодиц.

Меры самоизоляции 
постепенно уходят в прошлое. 
Но за этот период мы 
многому научились, в том 
числе поняли справедливость 
пословицы «Мой дом —  
моя крепость». И да, дом 
может стать надежным 
бастионом и опорой, но также 
и прекрасным рестораном, 
и даже спортивным залом. 
Оставаться в прекрасной 
спортивной форме, а также 
заботиться о красоте 
и здоровье помогают 
современные технологии 
и решения, которые 
предлагает крупнейший 
в России поставщик 
массажной техники из США 
и Японии Yamaguchi. Также 
своим покупателям компания 
сможет помочь создать 
эффективный и не менее 
эффектный домашний 
фитнес-зал, позволив 
заниматься физической 
культурой вне зависимости 
от внешних обстоятельств. 
По прогнозам ученых, нас 
может ждать вторая волна 
эпидемии, но теперь нам 
будет проще справиться 
с ее последствиями.
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Прощайте,   
усталость и стресс!

После непростого рабочего дня и полно-
ценной тренировки организму нужно макси-
мально расслабиться и снять накопившую-
ся физическую и эмоциональную усталость. 
И для решения этих задач человечество еще 
не изобрело ничего лучше массажа. В эпо-
ху, когда вместо человека «вкалывают робо-
ты», умные головы придумали массажные 
кресла. Yamaguchi на протяжении многих 
лет является официальным поставщиком 
лучших технологий в этом направлении.

Исследования американских ученых до-
казали, что 45-минутный сеанс массажа за-
метно увеличивает в крови количество лим-
фоцитов —  клеток, которые обеспечивают 
защиту организма. Во время массажа уско-
ряется лимфоток, благодаря чему из орга-
низма выводятся шлаки и токсины. В ре-
зультате этого улучшается обмен веществ, 
питание клеток, повышается усвояемость 
витаминов и минералов.

Помимо этого, специалисты рекоменду-
ют следить за эмоциональным иммуните-
том. Излишняя тревожность негативно ска-
зывается на работе защитных механизмов 
организма. При сильном стрессе в нашем 
теле вырабатывается гормон кортизол, ко-
торый не только усиливает сердцебиение 
и повышает артериальное давление, но 
и подрывают здоровье в целом. Избавить-
ся от негативных эмоций и настроиться на 
положительную волну также помогает мас-
саж. Он снимает напряжение, дарит ощу-
щение спокойствия и добавляет яркие кра-
ски в вашу жизнь. А поистине космические 
кресла Yamaguchi еще и станут красивым 
предметом вашего интерьера.

Главней всего 
погода в доме

Сухой воздух в квартирах и домах в со-
временных реалиях стал довольно серьез-
ной проблемой, так как способствует рас-
пространению болезнетворных бактерий 
и вирусов. Специалисты советуют почаще 
открывать окна и делать влажную уборку. 
Решить проблему некачественного сухого 
воздуха также помогут современные тех-
нологии, а именно воздухоочистители 
и увлажнители.

Очистители Yamaguchi прекрасно справ-
ляются со стерилизацией воздуха. Много-
уровневые системы фильтров задерживают 
вредные примеси, газы, мельчайшие части-
цы пыли, цветочную пыльцу и шерсть жи-
вотных, что также улучшит качество жизни 
аллергиков.

Очистка и увлажнение воздуха необхо-
димы для профилактики заболеваний горла, 
носа, бронхов и легких. Воздухоочистите-
ли и увлажнители Yamaguchi просты в ис-
пользовании, отлично вписываются даже 
в самый оригинальный интерьер и создают 
благоприятный микроклимат дома.
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Tennis Weekend: Объясните, пожалуйста, кратко и до-
ступно для непосвященных, как действует любая вакцина 
вообще и, соответственно, как будет действовать вакци-
на от коронавируса?

Александр Топорков: Принцип действия вакцинации основан 
на свой стве иммунной системы вырабатывать специальный бе-
лок —  антитело —  в ответ на инфекцию. Антитела сохраняются 
в организме и после заболевания, и в случае повторной инфек-
ции заболевание либо не развивается, либо протекает в гораздо 
более легкой форме. В случае с коронавирусом предполагается, 
что в организм будут вводить вакцину (сильно ослабленные или 
убитые вирусы, возможно, его частицы). В ответ иммунная сис-
тема организма самостоятельно вырабатывает антитела. Если 
в будущем в организм проникает этот генотип вируса (чело-
век заражается), то уже имеющиеся антитела уничтожают его.

TW: Вакцина разрабатывается ускоренными темпами, 
причем сразу разными медицинскими учреждениями. 
Не  возникнет ли в связи с этим опасений в отношении ее 
качества и надежности? Что станет критерием или гаран-
тией ее эффективности?

А. Т.: Основными критериями любого лекарства являются 
безо пасность и эффективность. Вот почему любой лекарственный 

препарат, прежде чем поступить в обращение, проходит иссле-
дование «польза —  риск».

TW: Глава Роспотребнадзора Анна Попова говорит о том, 
что будут применяться разные вакцины —  сразу несколько. 
Кому какие, и почему не одна вакцина для всех? Сколько 
таких вакцин будет, и есть ли «шорт-лист» российских вак-
цин? Кто головные (и надежные) разработчики?

А. Т.: Сейчас сложно с уверенностью сказать, сколько 
вакцин будет выведено на российский рынок. Будем наде-
яться, что все они в дальнейшем принесут пользу населе-
нию России.

TW: Новосибирский государственный научный центр 
«Вектор» разработал вакцину против коронавируса, кото-
рую можно будет закапывать в нос, о чем сообщил дирек-
тор центра Ринат Максютов. По его словам, вакцины раз-
личаются не только по функциональному началу, но и по 
способу иммунизации. Один из препаратов «Вектора» не 
идет по классической схеме введения внутримышечно-
го, а схема введения —  интраназальная. Готовая лекарст-
венная форма этой вакцины выпущена 21 мая, запущено 
доклиническое исследование препаратов для оценки их 

Александр Топорков:  
«Применение любого лекарства, 
особенно вакцины, без проверки 
на безопасность может привести 
к трагическим последствиям»

Полное избавление от коронавируса связано с надежной 
вакциной. О перспективах ее создания главному редактору TW 
рассказал Александр Топорков, теннисист- любитель со стажем 
и «по совместительству» директор по связям с правительственными 
организациями группы компаний «Ниармедик», академик РАМТН, 
государственный советник Российской Федерации 1-го класса.
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эффективности и безопасности. Капать в нос —  это, конеч-
но, удобно, но насколько это реально?

А. Т.: Интраназальные вакцины удобны для иммунизации 
большого количества людей без риска инфекции, связанного 
с применением игл. Слизистая оболочка носа содержит боль-
шое количество клеток лимфоидной ткани и обычно первой 
контактирует с вдыхаемыми антигенами, которые таким обра-
зом активируют не только общий, но и местный иммунитет.

TW: Мэр Москвы недавно заявил, что уже в октябре у нас 
начнут применять первую партию вакцины, а потом —  по 
мере роста ее производства —  этот процесс пойдет по на-
растающей, и так —  до февраля 2021 года. А пока до этого 
срока (всю осень и, вероятно, всю зиму, вплоть до февраля) 
москвичи будут ходить в масках. То есть к февралю у нас 
уже будет всеобщая вакцинация? Прокомментируйте все 
это, пожалуйста.

А. Т.: Мэр Москвы определенно имеет больше информации 
о ходе разработки вакцин от коронавируса, предварительных 
результатов клинических исследований, и поэтому может пред-
полагать сроки подготовки москвичей к вакцинации. Давайте 
не будем загадывать сейчас, а дождемся окончания процедур 
регистрации вакцин.

TW: Планируется ли импорт из-за рубежа, если где-то 
изобретут более эффективную вакцину, например: в Ки-
тае, Франции, Италии, США, Израиле, то есть в тех странах, 
о которых писали как о разработчиках вакцин? Или став-
ка делается исключительно на российские разработки?

А. Т.: Думаю, что было бы неплохо, если бы на нашем рынке, 
помимо российских разработок, были представлены вакцины, 
произведенные крупными зарубежными компаниями. Конеч-
но, особое внимание при разработке и выводу таких продуктов 
должно быть уделено безопасности и эффективности.

TW: Что говорит про наши разработки ВОЗ, отобравшая 
несколько перспективных российских вариантов вакцины? 
Или ВОЗ нам не указ, и вообще эта организация себя дис-
кредитировала в период пандемии (есть такое мнение)?

А. Т.: Давайте не будем спешить, а дождемся результатов 
этих разработок. И пусть ВОЗ выполняет свою работу. Скоро-
палительные выводы редко являлись ключом к успеху. Думаю, 
мировому сообществу еще предстоит дать оценку действиям 
той или иной организации в период пандемии.

TW: В конце апреля Билл Гейтс заявил, что наладить 
промышленное производство вакцины от коронавируса 
и вызываемого им заболевания COVID-19 при самом оп-
тимистичном сценарии возможно не раньше, чем через 
год. Гейтс не медик, но известен своими инвестициями 
в медицину. Его мнение обосновано? Или в июне ситуация 
уже изменилась? Да и в России, судя по всему, год ждать 
не намерены: первая вакцинация, как уже было сказано, 
начнется в октябре. Что скажете?

А. Т.: Как я уже говорил ранее, основными критериями для 
любого лекарственного препарата являются его безопасность 
и эффективность. Применение любого лекарства, особенно 
вакцины, без надлежащей всесторонней проверки на безопас-
ность может привести к трагическим последствиям. В России 
уже давно существует надлежащая клиническая практика. Хо-
телось бы, чтобы разработчики придерживались именно этих 
критериев.

TW: Новак Джокович и Денис Истомин заявили, что иг-
рокам нужно предоставлять выбор, то есть вакцинация 
должна быть для них сугубо добровольной. Надаль же, на-
против, заметил Джоковичу, что ему придется прививать-
ся, если, мол, он хочет в дальнейшем продолжат играть 
в турнирах. С чем связаны опасения Джоковича, и кто тут 

прав? Можно ли уже сейчас предвидеть, как будет реаги-
ровать организм спортсмена (и любой организм вообще) 
на вакцину? Возможно ли появление серьезных побочных 
эффектов, а то и симптомов той же болезни (высокой тем-
пературы и др.), и нет ли риска, так сказать, заболеть ко-
ронавирусом через вакцину?

А. Т.: Как любой чужеродный белок, вирус оказывает про-
воцирующее влияние на организм. Это проявляется у каждого 
человека индивидуально и зависит от реактивности организма 
и состояния иммунной системы. Организм человека уникален 
своей генетической индивидуальностью, и, как будет реагиро-
вать организм того или иного человека, в том числе спортсме-
на, предугадать сложно. Любой из этих компонентов вакцины 
может вызвать аллергическую реакцию организма.

TW: Логично предположить, что в России вакцинация от 
коронавируса будет обязательной? Или все же доброволь-
ной? Кому вакцинация будет противопоказана?

А. Т.: Поживем —  увидим! Хочу пожелать всем здоровья!

TW: Можно предположить, что без отметки о вакци-
нации в паспорте, например, не выпустят за границу на 
отдых?

А. Т.: В текущей ситуации это было бы во многом рацио-
нально. 

В случае с коронавирусом 
предполагается, что в организм 
будут вводить вакцину (сильно 
ослабленные или убитые 
вирусы, возможно, его частицы). 
В ответ иммунная система 
организма самостоятельно 
вырабатывает антитела
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Второй Турнир Borodach Cup становится все 
более бородатым. 4 июля на кортах 
теннисного клуба Bosco прошли уже 
вторые по счету соревнования со 
столь интригующим названием.

Те, кто впервые его услышали, могут подумать, что на корт 
выходят исключительно брутальные мачо —  настоящие крепкие 
мужики с бородой. Но на самом деле все не совсем так. То есть 
бородатые брутальные мужики на турнире, конечно, были (не-
которые за время паузы успели отрастить довольно густые боро-
ды), но играли они все в паре с изящными профессиональными 
теннисистками: Borodach Cup уже второй раз проходит в формате 
смешанный парный Pro- Am.

На этот раз он собрал 21 дуэт, став пока самым крупным в этой 
серии. Состав был очень ровным: много матчей проходили в упор-
ной борьбе, отчасти этому, конечно, способствовали мягкие 
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грунтовые корты клуба: накануне было настоящее наводнение, 
да и во время матчей практически постоянно шел мелкий дождь, 
но он не мог остановить наших участников, неистово боровших-
ся за главный трофей с самого первого матча. А завоевал его дуэт 
в составе Рудольфа Бурцева и Кристины Фатеевой. Они уверенно 
шли по сетке к своей цели: в первом матче уверенно обыграли 
пару Юрий Гурков / Людмила Васильева (6/1), затем выбили из 
борьбы тандем Андрей Виннер / Виктория Воронцова (6/3), а в по-
луфинале одолели пару Максим Медведев / Екатерина Яшина 
(7/5). В титульном поединке Бурцеву и Фатеевой противостояли 
Андрей Решетов и Екатерина Алай, которые в предыдущих трех 
матчах отдали соперникам всего шесть геймов. Однако в финале 
чуть точнее были Бурцев и Фатеева (6/4), они и стали победителя-
ми «Бородатого кубка». В дополнительном турнире первенство-
вали Иван Шитиков и Валентина Ивахненко:  в решающем матче 
они взяли верх над дуэтом Юрий Шеховцов / Влада Коваль (6/4).

Все игры получились зрелищными и бескомпромиссными. 
Те, кто заканчивал свое выступление на турнире, могли спокой-
но наблюдать за матчами, выпив немного белого вина, чтобы на-
строение было еще лучше. А оно и вправду с самого начала было 
у всех хорошим, за что хочется особо поблагодарить партнера 
и идейного вдохновителя турнира Кирилла Семешкина, который 
не только придумал концепцию Borodach Cup, но уже во второй 
раз оказывает турниру всяческую поддержку.

ДЕНИС СОКОЛОВ
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Но так было не всегда. Во время Гражданской вой ны 1861–
1865 годов Ричмонд был оплотом конфедератов-южан, представ-
лявших одиннадцать рабовладельческих штатов. Местный завод 
Tredegar Iron Works стал главным арсеналом армии южан. Важ-
ность города отлично понимали и северяне, и летом 1862 года 
генерал Джордж Макклелан предпринял попытку одним ударом 
решить исход вой ны, захватив политический и промышленный 
центр Конфедерации, однако в ходе Семидневной битвы южане 
под командованием генерала Ли остановили и разбили наступав-
ших. Северянам удалось взять город лишь три года спустя, 2 апре-
ля 1865-го, когда истощенный блокадой Юг уже не мог сопротив-
ляться многократно превосходящему противнику.

На установленный в Ричмонде памятник генералу Ли покуси-
лись участники протестного движения Black Lives Matter. Проте-
стующие также снесли памятник президенту Конфедеративных 
Штатов Америки Джефферсону Дэвису и генералу Конфедерации 
Уильямсу Картеру Уикману. Участники акции протеста не поща-
дили и памятник первооткрывателю Америки Христофору Колум-
бу и сбросили его в озеро. И вот теперь кто-то, вероятно из числа 
представителей белого меньшинства Ричмонда (39,8% населения 
города в 2020 году против 57% в 1970-м), написал на памятнике 
чернокожему спортсмену «Белые жизни имеют значение»…

Вот что бывает, когда кто-то пытается воевать с историей и исто-
рическими памятниками, —  обратная реакция, вандализм в от-
вет на вандализм. Все наверняка слышали новость о том, как 
один белокожий американец в ответ на требование агрессивно 
настроенных темнокожих протестантов проскандировать «Жиз-
ни чернокожих имеют значение» прокричал: «Все жизни имеют 
значение!» —  и был жестоко избит. Так вот, эта надпись на памят-
нике Эшу —  в этом же ряду. Это акт вандализма в ответ на непре-
кращающуюся стихийную волну насилия и грабежей со стороны 
цветного населения Америки. Это типичный backlash (обратная 
реакция —  по-американски). К гражданскому миру это не приведет, 

а вот ко второй гражданской вой не в США —  запросто. Потому что 
все эти коленопреклонения белых полицейских, покаянные омо-
вения ног и лобзанья сапог открыто издевающимся над белыми 
чернокожим лидерам —  это уже расизм наоборот. Увольнять по-
лицейских в Атланте и отдавать их под суд за то, что они, имея 
на это полное право, выстрелили в пьяного темнокожего водите-
ля, оказавшего им сопротивление, —  это своего рода суд Линча.

Но политкорректным борцам с white supremacy (превосходст-
вом белых) памятников оказалось мало —  теперь они ополчились 
против… шахмат. А теннис, как известно, — «шахматы в движе-
нии». Этот афоризм принадлежит двенадцатому чемпиону мира 
по шахматам Анатолию Карпову, который как раз и раскритико-
вал тех, кто обвинил шахматы в расизме. «Начался какой-то пол-
ный период маразма. Ну при чем здесь шахматы с многовековой 
славной историей?» —  сказал великий шахматист.

Откуда ноги растут? Австралийская телекомпания ABC в сво-
ем эфире назвала шахматы расистской игрой, потому что по 
правилам белые имеют преимущество первого хода над черны-
ми фигурами. Ну не паранойя?! Когда продюсер ABC спросил ав-
стралийского шахматиста Джона Адамса, что он думает по этому 
поводу, тот назвал все это «смехотворным». «У Австралии есть 
проблемы поважнее, и я не хочу, чтобы АВС говорила о такого 
рода ахинее», —  сказал Адамс. Карпову и Адамсу вторит тринад-
цатый чемпион мира Гарри Каспаров: «Если вы беспокоитесь 
по поводу того, что шахматы —  расистская игра, тогда играйте 
в Go1. Там, по правилам, черные ходят первыми». Среди других 
саркастических комментариев —  предложение переименовать 
шахматные фигуры «короля» и «королевы» в «Его Величество 
№ 1» и «Его Величество № 2» и наделить их на шахматной доске 
равными правами… 

1 Игра, немного похожая на шахматы, с черными и белыми фишками.

В американском городе Ричмонд, столице штата Виргиния, осквернен 
памятник трехкратному победителю турниров «Большого шлема» Артуру 
Эшу. Кто-то написал на монументе белой краской White Lives Matter («Белые 
жизни имеют значение»). Прохожий заснял на видео, как вероятный вандал 
удаляется от монумента, который потом добровольцы отмыли от краски. 
Напомним, Эш стал первым теннисистом негритянского происхождения, 
добившимся столь заметных успехов в теннисе. При этом он был также 
политическим активистом, боровшимся за права чернокожего населения 
в ЮАР, устраивал акции протеста, несколько раз оказывался за решеткой. 
Собственно, именно за это ему и поставили памятника в его родном Ричмонде, 
где сейчас афроамериканцы составляют уже свыше 50% населения города. 

Михаил Иванов

Белые начинают  
и проигрывают?
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